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RELATÓRIO 

Com 5.300 atendimentos realizados, a primeira edição de 2023 do programa "Participa 

Natal nos Bairros" foi um sucesso. A Escola Municipal Maria Alexandrina Sampaio, no 

Conjunto Parque das Dunas, bairro Pajuçara, sediou no sábado passado (01) a iniciativa 

que congregou todos os serviços da administração pública municipal, bem como outras 

ações oferecidas pelos parceiros da Prefeitura. No local, a população teve acesso a 

serviços nas áreas da saúde, educação, lazer, assistência social, jurídica, entre outros. O 

prefeito de Natal, Álvaro Dias, acompanhou os trabalhos, ao lado da primeira dama, 

Amanda Dias, e da secretária municipal de Planejamento, Joanna Guerra, coordenadora 

do programa, do deputado estadual, Adjuto Dias, e de Marcelo Queiroz, presidente do 

Sistema Fecomércio/RN. 

Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio do Serviço 

Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento do livro “Sesc 

Potilândia: 50 Anos”. A solenidade contou com a presença de quase 300 pessoas, sendo 

a maior parte delas moradores e ex-moradores do bairro de Potilândia, que fizeram 

questão de deixar suas contribuições com memórias e histórias da localidade.   

Na próxima quarta-feira (5), a partir das 19h30, o Restaurante Navarro, do Hotel-Escola 

Senac Barreira Roxa, irá realizar a segunda noite temática da temporada iniciada no mês 

passado. A noite especial terá um menu em quatro etapas, com ingredientes típicos do 

oceano que banha as regiões da África, Ásia e Europa, uma rolha free por mesa e música 

ao vivo da cantora Sâmela Ramos.  

Na sua 17ª reunião ordinária, a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia 

Legislativa do Rio Grande do Norte (ALRN) aprovou o projeto que institui a “Política 

Estadual Vini Jr. de combate ao racismo nos estádios e nas arenas esportivas do RN”. A 

matéria, de iniciativa do mandato do deputado Francisco do PT, foi aprovada na manhã 

desta terça-feira 4, junto com outros projetos de iniciativa parlamentar e do Executivo. 

Entre outros projetos aprovados na CCJ, está o do presidente da Casa, deputado 

Ezequiel Ferreira (PSDB), que altera a lei 8.12/2002, atualizando a nomenclatura da 

Fecomércio para Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do RN. 

O total de automóveis emplacados no primeiro semestre deste ano foi de 733.442 

unidades, superando em 7,37% o volume da primeira metade de 2022. De acordo com 

balanço da Federação Nacional da Distribuição de Veículos Automotores (Fenabrave), 

divulgado nesta terça-feira 4 , o acumulado do ano passado contabilizava 683.129 

unidades desse tipo de veículo.   

A manutenção da taxa básica de juros em 13,75% ao ano custa bilhões ao Brasil, que 

poderia utilizar o montante em setores que carecem de investimento. 

A produção industrial brasileira apresentou crescimento de 0,3% em maio deste ano, na 

comparação com o mês anterior. A alta veio depois de uma queda de 0,6% em abril 



 

 
 

deste ano. A Pesquisa Industrial Mensal (PIM) foi divulgada nesta terça-feira (4) pelo 

Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).     



 

 
 

Em edição de retomada, programa Participa Natal realiza 5.300 atendimentos na 

zona norte 
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Com 5.300 atendimentos realizados, a primeira edição de 2023 do programa 

"Participa Natal nos Bairros" foi um sucesso. A Escola Municipal Maria 

Alexandrina Sampaio, no Conjunto Parque das Dunas, bairro Pajuçara, sediou 

https://www.rosaliearruda.com/2023/07/em-edicao-de-retomada-programa.html
https://www.rosaliearruda.com/2023/07/em-edicao-de-retomada-programa.html
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https://blogger.googleusercontent.com/img/b/R29vZ2xl/AVvXsEgiHy7rlovUFALgSl5JvFs9k7dKVNv9-YVm9ccmn5PF-mQ8suRznLEQfFg8ijInpGApvk_D9zMt4X96B4PIYtmxg0ZOhiHHlfmECbWlDSNjbhyFVNfi9W6loOVC4jGLLbHDW0YPA85px19JdXRXoXwXBA7F08_dh9dTMYs2yMjEQGAoekUyGuoRi6xRTgA/s1600/Participa Natal Julho 2023 - Paju%C3%A7ara - foto Joana Lima.jpeg


 

 
 

no sábado passado (01) a iniciativa que congregou todos os serviços da 

administração pública municipal, bem como outras ações oferecidas pelos 

parceiros da Prefeitura. No local, a população teve acesso a serviços nas áreas 

da saúde, educação, lazer, assistência social, jurídica, entre outros. O prefeito 

de Natal, Álvaro Dias, acompanhou os trabalhos, ao lado da primeira dama, 

Amanda Dias, e da secretária municipal de Planejamento, Joanna Guerra, 

coordenadora do programa, do deputado estadual, Adjuto Dias, e de Marcelo 

Queiroz, presidente do Sistema Fecomércio/RN. 

"Tivemos uma participação popular bastante efetiva e expressiva. Iniciativas 

como essa aproximam a gestão do cidadão, contribuem para uma solução 

mais ágil das demandas apresentadas, bem como proporciona benefícios 

importantes em áreas estratégicas, gerando mais cidadania. Vamos seguir 

buscando efetivar políticas públicas voltadas à melhoria da qualidade de vida 

do natalense", destacou Álvaro Dias. 

 

 

A ação contou com participação das secretarias municipais de Infraestrutura 

(Seinfra), Habitação, Regularização Fundiária e Projetos Estruturantes 

(Seharpe), Políticas para as Mulheres (Semul), Limpeza Urbana (Urbana), 

Saúde (SMS), Educação (SME), Trabalho e Assistência Social (Semtas), 

Governo (SMG), Comunicação Social (Secom), Mobilidade Urbana (STTU), 

Serviços Urbanos (Semsur), Esporte e Lazer (SEL), Saneamento Básico de 

Natal (Arsban), Igualdade Racial, Direitos Humanos, Diversidade, Pessoas 

Idosas e Pessoas com Deficiência (Semidh) e da Guarda Municipal 

(GMN/Semdes). 

 

 

A titular da Sempla, Joanna Guerra, avaliou como muito positiva a retomada 

do Participa Natal, depois da paralisação nos últimos anos, forçada em virtude 

da pandemia. Ela ressaltou a importância do evento para a construção de 

políticas públicas mais eficazes. "O Participa Natal é uma grande oportunidade 

de escuta e de troca com a população. As pessoas apresentam suas 



 

 
 

demandas, tiram dúvidas, nós registramos e direcionamos às secretarias 

responsáveis por essas demandas”, explicou a secretária. 

 

 

Além das secretarias municipais, o Participa Natal conta com a parceria de 

empresas privadas e instituições não governamentais. A edição deste sábado, 

em Pajuçara, teve o apoio da Fecomércio (via SESC e SENAC), Sebrae, 

Instituto Mix, Exército Brasileiro, UnP, Instituto Atena de Pesquisa Clínica, 

Cosern, Caern, UNI-RN, Farmácias Santa Fé, OAB-RN, Projeto Odonto 

Levando Sorrisos, Fribom Picolés e Sorvetes. 

 

 

Quem buscou os serviços ofertados durante o evento aprovou a iniciativa. O 

estudante Felipe Richardyson morador do Parque das Dunas foi até ao local 

para aplicar a vacina antirrábica em seu pet. Ele contou que foi muito bem 

atendido: "A equipe do Centro de Zoonoses está de parabéns. Meu cachorro 

foi vacinado, bem como fez o teste rápido do calazar, com atendimento 

100%". 

 

 

A sala para a execução do Cadastro Único, serviço oferecido pela Semtas, foi 

uma das mais procuradas. A dona de casa Maria da Silva não escondeu a 

satisfação em atualizar seus dados junto ao órgão municipal de assistência 

social. "Essa foi uma ótima oportunidade para mim, que moro aqui na região, 

conseguir essa atualização. Realizei meu cadastro para começar a receber os 

benefícios sociais", vibrou a moradora do conjunto Parque das Dunas. 

 

 

Também bastante procurados, os consultórios médicos tiveram uma 

rotatividade enorme. O pedreiro Josué Peixoto foi atendido pelo clínico geral 

e recebeu orientações para dar continuidade ao tratamento contra 



 

 
 

hipertensão. "Tenho problema de pressão alta e o médico me deu alguns 

encaminhamentos para realização de exames e outros procedimentos. Cuidar 

da saúde é necessário e hoje saio daqui muito feliz", contou. 

  



 

 
 

Em edição de retomada, programa Participa Natal realiza 5.300 atendimentos na 
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Com 5.300 atendimentos realizados, a primeira edição de 2023 do 
programa “Participa Natal nos Bairros” foi um sucesso. A Escola 
Municipal Maria Alexandrina Sampaio, no Conjunto Parque das Dunas, 
bairro Pajuçara, sediou no sábado passado (01) a iniciativa que 
congregou todos os serviços da administração pública municipal, bem 
como outras ações oferecidas pelos parceiros da Prefeitura. No local, 
a população teve acesso a serviços nas áreas da saúde, educação, 
lazer, assistência social, jurídica, entre outros. O prefeito de Natal, 
Álvaro Dias, acompanhou os trabalhos, ao lado da primeira dama, 
Amanda Dias, e da secretária municipal de Planejamento, Joanna 
Guerra, coordenadora do programa, do deputado estadual, Adjuto 
Dias, e de Marcelo Queiroz, presidente do Sistema Fecomércio/RN. 

“Tivemos uma participação popular bastante efetiva e expressiva. 
Iniciativas como essa aproximam a gestão do cidadão, contribuem 
para uma solução mais ágil das demandas apresentadas, bem como 
proporciona benefícios importantes em áreas estratégicas, gerando 
mais cidadania. Vamos seguir buscando efetivar políticas públicas 
voltadas à melhoria da qualidade de vida do natalense”, destacou 
Álvaro Dias. 

A ação contou com participação das secretarias municipais de 
Infraestrutura (Seinfra), Habitação, Regularização Fundiária e Projetos 
Estruturantes (Seharpe), Políticas para as Mulheres (Semul), Limpeza 
Urbana (Urbana), Saúde (SMS), Educação (SME), Trabalho e 
Assistência Social (Semtas), Governo (SMG), Comunicação Social 
(Secom), Mobilidade Urbana (STTU), Serviços Urbanos (Semsur), 
Esporte e Lazer (SEL), Saneamento Básico de Natal (Arsban), 
Igualdade Racial, Direitos Humanos, Diversidade, Pessoas Idosas e 
Pessoas com Deficiência (Semidh) e da Guarda Municipal 
(GMN/Semdes). 

A titular da Sempla, Joanna Guerra, avaliou como muito positiva a 
retomada do Participa Natal, depois da paralisação nos últimos anos, 
forçada em virtude da pandemia. Ela ressaltou a importância do 
evento para a construção de políticas públicas mais eficazes. “O 
Participa Natal é uma grande oportunidade de escuta e de troca com 
a população. As pessoas apresentam suas demandas, tiram dúvidas, 
nós registramos e direcionamos às secretarias responsáveis por essas 
demandas”, explicou a secretária. 



 

 
 

Além das secretarias municipais, o Participa Natal conta com a 
parceria de empresas privadas e instituições não governamentais. A 
edição deste sábado, em Pajuçara, teve o apoio da Fecomércio (via 
SESC e SENAC), Sebrae, Instituto Mix, Exército Brasileiro, UnP, 
Instituto Atena de Pesquisa Clínica, Cosern, Caern, UNI-RN, 
Farmácias Santa Fé, OAB-RN, Projeto Odonto Levando Sorrisos, 
Fribom Picolés e Sorvetes. 

Quem buscou os serviços ofertados durante o evento aprovou a 
iniciativa. O estudante Felipe Richardyson morador do Parque das 
Dunas foi até ao local para aplicar a vacina antirrábica em seu pet. Ele 
contou que foi muito bem atendido: “A equipe do Centro de Zoonoses 
está de parabéns. Meu cachorro foi vacinado, bem como fez o teste 
rápido do calazar, com atendimento 100%”. 

A sala para a execução do Cadastro Único, serviço oferecido pela 
Semtas, foi uma das mais procuradas. A dona de casa Maria da Silva 
não escondeu a satisfação em atualizar seus dados junto ao órgão 
municipal de assistência social. “Essa foi uma ótima oportunidade 
para mim, que moro aqui na região, conseguir essa atualização. 
Realizei meu cadastro para começar a receber os benefícios sociais”, 
vibrou a moradora do conjunto Parque das Dunas. 

Também bastante procurados, os consultórios médicos tiveram uma 
rotatividade enorme. O pedreiro Josué Peixoto foi atendido pelo 
clínico geral e recebeu orientações para dar continuidade ao 
tratamento contra hipertensão. “Tenho problema de pressão alta e o 
médico me deu alguns encaminhamentos para realização de exames e 
outros procedimentos. Cuidar da saúde é necessário e hoje saio daqui 
muito feliz”, contou. 
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Prefeito de Natal, Álvaro Dias, defende que ações como esta aproximam a gestão 

municipal do natalense. Foto: Joana Lima / Prefeitura do Natal 

Com 5.300 atendimentos realizados, a primeira edição de 2023 

do programa “Participa Natal nos Bairros” foi um sucesso. A 

Escola Municipal Maria Alexandrina Sampaio, no Conjunto 

Parque das Dunas, bairro Pajuçara, sediou no sábado passado, 

dia 1º, a iniciativa que congregou todos os serviços da 

administração pública municipal, bem como outras ações 

oferecidas pelos parceiros da Prefeitura. No local, a população 

teve acesso a serviços nas áreas da saúde, educação, lazer, 

assistência social, jurídica, entre outros. O prefeito de Natal, 

Álvaro Dias, acompanhou os trabalhos, ao lado da primeira 

dama, Amanda Dias, e da secretária municipal de 

Planejamento, Joanna Guerra, coordenadora do programa, do 

deputado estadual, Adjuto Dias, e de Marcelo Queiroz, 

presidente do Sistema Fecomércio/RN. 

“Tivemos uma participação popular bastante efetiva e 

expressiva. Iniciativas como essa aproximam a gestão do 

cidadão, contribuem para uma solução mais ágil das demandas 

apresentadas, bem como proporciona benefícios importantes 

em áreas estratégicas, gerando mais cidadania. Vamos seguir 

buscando efetivar políticas públicas voltadas à melhoria da 

qualidade de vida do natalense”, destacou Álvaro Dias. 

A ação contou com participação das secretarias municipais de 

Infraestrutura (Seinfra), Habitação, Regularização Fundiária e 

Projetos Estruturantes (Seharpe), Políticas para as Mulheres 

https://www.natal.rn.gov.br/programa-participa
https://fecomerciorn.com.br/


 

 
 

(Semul), Limpeza Urbana (Urbana), Saúde (SMS), Educação 

(SME), Trabalho e Assistência Social (Semtas), Governo (SMG), 

Comunicação Social (Secom), Mobilidade Urbana (STTU), 

Serviços Urbanos (Semsur), Esporte e Lazer (SEL), Saneamento 

Básico de Natal (Arsban), Igualdade Racial, Direitos Humanos, 

Diversidade, Pessoas Idosas e Pessoas com Deficiência (Semidh) 

e da Guarda Municipal (GMN/Semdes). 

A titular da Sempla, Joanna Guerra, avaliou como muito 

positiva a retomada do Participa Natal, depois da paralisação 

nos últimos anos, forçada em virtude da pandemia. Ela 

ressaltou a importância do evento para a construção de políticas 

públicas mais eficazes. “O Participa Natal é uma grande 

oportunidade de escuta e de troca com a população. As pessoas 

apresentam suas demandas, tiram dúvidas, nós registramos e 

direcionamos às secretarias responsáveis por essas demandas”, 

explicou a secretária. 

Além das secretarias municipais, o Participa Natal conta com a 

parceria de empresas privadas e instituições não 

governamentais. A edição deste sábado, em Pajuçara, teve o 

apoio da Fecomércio (via SESC e SENAC), Sebrae, Instituto Mix, 

Exército Brasileiro, UnP, Instituto Atena de Pesquisa Clínica, 

Cosern, Caern, UNI-RN, Farmácias Santa Fé, OAB-RN, Projeto 

Odonto Levando Sorrisos, Fribom Picolés e Sorvetes. 

https://agorarn.com.br/ultimas/prefeitura-projeto-natal-nos-bairros/


 

 
 

População de Natal aprova serviços 

População contou com serviços oferecidos pelo poder público e 
também pela iniciativa privada, como na saúde. Foto: Joana 
Lima/Prefeitura do Natal 

Quem buscou os serviços ofertados durante o Participa Natal 

nos Bairros aprovou a iniciativa da Prefeitura. O estudante 

Felipe Richardyson morador do Parque das Dunas foi até ao 

local para aplicar a vacina antirrábica em seu pet. Ele contou 

que foi muito bem atendido: “A equipe do Centro de Zoonoses 

está de parabéns. Meu cachorro foi vacinado, bem como fez o 

teste rápido do calazar, com atendimento 100%”. 

A sala para a execução do Cadastro Único, serviço oferecido 

pela Semtas, foi uma das mais procuradas. A dona de casa 

Maria da Silva não escondeu a satisfação em atualizar seus 



 

 
 

dados junto ao órgão municipal de assistência social. “Essa foi 

uma ótima oportunidade para mim, que moro aqui na região, 

conseguir essa atualização. Realizei meu cadastro para começar 

a receber os benefícios sociais”, vibrou a moradora do conjunto 

Parque das Dunas. 

Também bastante procurados, os consultórios médicos tiveram 

uma rotatividade enorme. O pedreiro Josué Peixoto foi atendido 

pelo clínico geral e recebeu orientações para dar continuidade 

ao tratamento contra hipertensão. “Tenho problema de pressão 

alta e o médico me deu alguns encaminhamentos para 

realização de exames e outros procedimentos. Cuidar da saúde 

é necessário e hoje saio daqui muito feliz”, contou. 

 

  



 

 
 

Em edição de retomada, programa Participa Natal realiza 5.300 atendimentos na 

zona norte 
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Com 5.300 atendimentos realizados, a primeira edição de 2023 do programa 
“Participa Natal nos Bairros” foi um sucesso. A Escola Municipal Maria Alexandrina 
Sampaio, no Conjunto Parque das Dunas, bairro Pajuçara, sediou no sábado 
passado (01) a iniciativa que congregou todos os serviços da administração pública 
municipal, bem como outras ações oferecidas pelos parceiros da Prefeitura. No 
local, a população teve acesso a serviços nas áreas da saúde, educação, lazer, 
assistência social, jurídica, entre outros. O prefeito de Natal, Álvaro Dias, 
acompanhou os trabalhos, ao lado da primeira dama, Amanda Dias, e da secretária 
municipal de Planejamento, Joanna Guerra, coordenadora do programa, do 
deputado estadual, Adjuto Dias, e de Marcelo Queiroz, presidente do Sistema 
Fecomércio/RN. 

“Tivemos uma participação popular bastante efetiva e expressiva. Iniciativas como 
essa aproximam a gestão do cidadão, contribuem para uma solução mais ágil das 
demandas apresentadas, bem como proporciona benefícios importantes em áreas 
estratégicas, gerando mais cidadania. Vamos seguir buscando efetivar políticas 
públicas voltadas à melhoria da qualidade de vida do natalense”, destacou Álvaro 
Dias. 

A ação contou com participação das secretarias municipais de Infraestrutura 
(Seinfra), Habitação, Regularização Fundiária e Projetos Estruturantes (Seharpe), 
Políticas para as Mulheres (Semul), Limpeza Urbana (Urbana), Saúde (SMS), 
Educação (SME), Trabalho e Assistência Social (Semtas), Governo (SMG), 
Comunicação Social (Secom), Mobilidade Urbana (STTU), Serviços Urbanos 
(Semsur), Esporte e Lazer (SEL), Saneamento Básico de Natal (Arsban), Igualdade 
Racial, Direitos Humanos, Diversidade, Pessoas Idosas e Pessoas com Deficiência 
(Semidh) e da Guarda Municipal (GMN/Semdes). 
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A titular da Sempla, Joanna Guerra, avaliou como muito positiva a retomada do 
Participa Natal, depois da paralisação nos últimos anos, forçada em virtude da 
pandemia. Ela ressaltou a importância do evento para a construção de políticas 
públicas mais eficazes. “O Participa Natal é uma grande oportunidade de escuta e 
de troca com a população. As pessoas apresentam suas demandas, tiram dúvidas, 
nós registramos e direcionamos às secretarias responsáveis por essas demandas”, 
explicou a secretária. 

Além das secretarias municipais, o Participa Natal conta com a parceria de 
empresas privadas e instituições não governamentais. A edição deste sábado, em 
Pajuçara, teve o apoio da Fecomércio (via SESC e SENAC), Sebrae, Instituto Mix, 
Exército Brasileiro, UnP, Instituto Atena de Pesquisa Clínica, Cosern, Caern, UNI-
RN, Farmácias Santa Fé, OAB-RN, Projeto Odonto Levando Sorrisos, Fribom Picolés 
e Sorvetes. 

Quem buscou os serviços ofertados durante o evento aprovou a iniciativa. O 
estudante Felipe Richardyson morador do Parque das Dunas foi até ao local para 
aplicar a vacina antirrábica em seu pet. Ele contou que foi muito bem atendido: “A 
equipe do Centro de Zoonoses está de parabéns. Meu cachorro foi vacinado, bem 
como fez o teste rápido do calazar, com atendimento 100%”. 

A sala para a execução do Cadastro Único, serviço oferecido pela Semtas, foi uma 
das mais procuradas. A dona de casa Maria da Silva não escondeu a satisfação em 
atualizar seus dados junto ao órgão municipal de assistência social. “Essa foi uma 
ótima oportunidade para mim, que moro aqui na região, conseguir essa 
atualização. Realizei meu cadastro para começar a receber os benefícios sociais”, 
vibrou a moradora do conjunto Parque das Dunas.  

Também bastante procurados, os consultórios médicos tiveram uma rotatividade 
enorme. O pedreiro Josué Peixoto foi atendido pelo clínico geral e recebeu 
orientações para dar continuidade ao tratamento contra hipertensão. “Tenho 
problema de pressão alta e o médico me deu alguns encaminhamentos para 
realização de exames e outros procedimentos. Cuidar da saúde é necessário e hoje 
saio daqui muito feliz”, contou. 



 

 
 

 

Foto: Joana Lima 
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Ação foi retomada neste sábado com sucesso de atendimento ao 

público. Foto: Joana Lima 

Com 5.300 atendimentos realizados, a primeira edição de 2023 do 

programa “Participa Natal nos Bairros” foi um sucesso. A Escola 
Municipal Maria Alexandrina Sampaio, no Conjunto Parque das Dunas, 

bairro Pajuçara, sediou neste sábado (01) a iniciativa que congregou 
todos os serviços da administração pública municipal, bem como outras 

ações oferecidas pelos parceiros da Prefeitura. 

No local, a população teve acesso a serviços nas áreas da saúde, 

educação, lazer, assistência social, jurídica, entre outros. O prefeito de 
Natal, Álvaro Dias, acompanhou os trabalhos, ao lado da primeira dama, 

Amanda Dias, e da secretária municipal de Planejamento, Joanna 
Guerra, coordenadora do programa, do deputado estadual, Adjuto Dias, 

e de Marcelo Queiroz, presidente do Sistema Fecomércio/RN. 
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Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio do 

Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento do livro 

“Sesc Potilândia: 50 Anos”. A solenidade contou com a presença de quase 300 

pessoas, sendo a maior parte delas moradores e ex-moradores do bairro de 
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Potilândia, que fizeram questão de deixar suas contribuições com memórias e 

histórias da localidade.   

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José 

Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc 

e o Sistema Fecomércio a produzir a obra. “Foi durante uma festa que realizamos 

em comemoração aos 50 anos do bairro, em 2016, que, conversando com meu 

amigo e presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, levantamos a 

ideia de como seria interessante registrar as memórias de toda aquela gente que 

estava ali celebrando conosco meio século de histórias vividas no bairro e no 

Sesc Potilândia, que desde sempre foi o coração do conjunto, servindo de palco 

para tantos encontros”, relatou.  

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração 

não apenas à unidade, mas a todos os comerciários e seus familiares da região. 

“O Sesc fez, literalmente, surgir o bairro de Potilândia. E da mesma forma que a 

unidade impactou nas vidas de quase duas centenas de comerciários, esta obra 

só pôde ser escrita devido a parceria com aqueles que aqui moraram ou moram e 

ajudaram a construir essas memórias”, declarou.  

Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco 

décadas do Sesc Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 

pessoas. Entre elas, estava a primeira moradora do bairro, a senhora Letice 

Pessoa Dantas. “Quando eu cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única 

moradora, até chegar os outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito 

tempo frequentei o Sesc Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da 

comunidade, sempre gostei muito do lugar. É uma maravilha que tenham feito 

este livro e me sinto muito honrada em receber esta homenagem em uma noite 

que reuniu tantos amigos que inclusive há tempos não via, então agradeço ao 

Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem este momento para gente”, 

contou emocionada.   

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do 

Sesc no bairro era com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, cursos 

de culinária, corte e costura, economia doméstica, além de campanhas na área da 



 

 
 

saúde. Outro ponto forte da unidade na época eram as atividades de recreação e 

lazer, com destaque para as aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas 

modalidades esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na 

estrutura. Além disso, tornou-se referência na área da educação, com uma escola 

que atende cerca de 600 alunos na educação infantil e fundamental. A unidade 

está atualmente em um processo de reforma, com o objetivo de atender ainda 

mais pessoas com serviços que trazem qualidade de vida e bem-estar para o 

comerciário, seus familiares, e toda a comunidade.  

  



 

 
 

Lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 anos” conta história do bairro e 

homenageia moradores 

Link https://pensenumanoticia.com.br/lancamento-do-livro-sesc-potilandia-50-
anos-conta-historia-do-bairro-e-homenageia-moradores/  

Data da 
publicação 

04/07/2023 

Veículo BLOG PENSE NUMA NOTÍCIA 

Classificação POSITIVO 

 

Lançamento do livro “Sesc 

Potilândia: 50 anos” conta 

história do bairro e 

homenageia moradores 

O evento realizado na última sexta-feira, 30 de junho, reuniu cerca de 

300 pessoas entre moradores do bairro e convidados do Sistema 
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Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, 

por meio do Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), 

realizou o lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 Anos”. A solenidade 

contou com a presença de quase 300 pessoas, sendo a maior parte 

delas moradores e ex-moradores do bairro de Potilândia, que fizeram 

questão de deixar suas contribuições com memórias e histórias da 

localidade.   

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de 

Potilândia”, José Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos 

motivos que levaram o Sesc e o Sistema Fecomércio a produzir a obra. 

“Foi durante uma festa que realizamos em comemoração aos 50 anos 

do bairro, em 2016, que, conversando com meu amigo e presidente do 

Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, levantamos a ideia de como 

seria interessante registrar as memórias de toda aquela gente que 

estava ali celebrando conosco meio século de histórias vividas no bairro 

e no Sesc Potilândia, que desde sempre foi o coração do conjunto, 

servindo de palco para tantos encontros”, relatou.  

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma 

celebração não apenas à unidade, mas a todos os comerciários e seus 

familiares da região. “O Sesc fez, literalmente, surgir o bairro de 



 

 
 

Potilândia. E da mesma forma que a unidade impactou nas vidas de 

quase duas centenas de comerciários, esta obra só pôde ser escrita 

devido a parceria com aqueles que aqui moraram ou moram e 

ajudaram a construir essas memórias”, declarou.  

Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que 

marcaram as cinco décadas do Sesc Potilândia, foram entregues placas 

de reconhecimento para 22 pessoas. Entre elas, estava a primeira 

moradora do bairro, a senhora Letice Pessoa Dantas. “Quando eu 

cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única moradora, até chegar 

os outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito tempo 

frequentei o Sesc Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da 

comunidade, sempre gostei muito do lugar. É uma maravilha que 

tenham feito este livro e me sinto muito honrada em receber esta 

homenagem em uma noite que reuniu tantos amigos que inclusive há 

tempos não via, então agradeço ao Sesc e ao Sistema Fecomércio por 

proporcionarem este momento para gente”, contou emocionada.   

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a 

atuação do Sesc no bairro era com trabalho social, incluindo, entre 

outras atividades, cursos de culinária, corte e costura, economia 

doméstica, além de campanhas na área da saúde. Outro ponto forte 

da unidade na época eram as atividades de recreação e lazer, com 

destaque para as aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as 

idades nas modalidades esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, 

capoeira) oferecidas na estrutura. Além disso, tornou-se referência na 

área da educação, com uma escola que atende cerca de 600 alunos na 

educação infantil e fundamental. A unidade está atualmente em um 

processo de reforma, com o objetivo de atender ainda mais pessoas 

com serviços que trazem qualidade de vida e bem-estar para o 

comerciário, seus familiares, e toda a comunidade.  
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Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio do 

Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento do livro 

“Sesc Potilândia: 50 Anos”. A solenidade contou com a presença de quase 300 pessoas, 

sendo a maior parte delas moradores e ex-moradores do bairro de Potilândia, que 

fizeram questão de deixar suas contribuições com memórias e histórias da localidade.   

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José 

Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc e o 

Sistema Fecomércio a produzir a obra. “Foi durante uma festa que realizamos em 

comemoração aos 50 anos do bairro, em 2016, que, conversando com meu amigo e 

presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, levantamos a ideia de como 

seria interessante registrar as memórias de toda aquela gente que estava ali celebrando 

conosco meio século de histórias vividas no bairro e no Sesc Potilândia, que desde 

sempre foi o coração do conjunto, servindo de palco para tantos encontros”, relatou.  

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração não apenas 

à unidade, mas a todos os comerciários e seus familiares da região. “O Sesc fez, 

literalmente, surgir o bairro de Potilândia. E da mesma forma que a unidade impactou 

nas vidas de quase duas centenas de comerciários, esta obra só pôde ser escrita devido a 

parceria com aqueles que aqui moraram ou moram e ajudaram a construir essas 

memórias”, declarou.  
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Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco décadas 

do Sesc Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 pessoas. Entre 

elas, estava a primeira moradora do bairro, a senhora Letice Pessoa Dantas. “Quando eu 

cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única moradora, até chegar os outros 

vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito tempo frequentei o Sesc Potilândia nas 

aulas de hidroginástica, nas festas da comunidade, sempre gostei muito do lugar. É uma 

maravilha que tenham feito este livro e me sinto muito honrada em receber esta 

homenagem em uma noite que reuniu tantos amigos que inclusive há tempos não via, 

então agradeço ao Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem este momento 

para gente”, contou emocionada.   

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do Sesc no 

bairro era com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, cursos de culinária, 

corte e costura, economia doméstica, além de campanhas na área da saúde. Outro ponto 

forte da unidade na época eram as atividades de recreação e lazer, com destaque para as 

aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas modalidades 

esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na estrutura. Além disso, 

tornou-se referência na área da educação, com uma escola que atende cerca de 600 

alunos na educação infantil e fundamental. A unidade está atualmente em um processo 

de reforma, com o objetivo de atender ainda mais pessoas com serviços que trazem 

qualidade de vida e bem-estar para o comerciário, seus familiares, e toda a comunidade.  

FONTE: blogdajuliska.com.br 
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Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio do 

Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento do livro 

“Sesc Potilândia: 50 Anos”. A solenidade contou com a presença de quase 300 pessoas, 

sendo a maior parte delas moradores e ex-moradores do bairro de Potilândia, que 

fizeram questão de deixar suas contribuições com memórias e histórias da 

localidade.   

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José 

Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc e o 

Sistema Fecomércio a produzir a obra. “Foi durante uma festa que realizamos em 

comemoração aos 50 anos do bairro, em 2016, que, conversando com meu amigo e 

presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, levantamos a ideia de como 

seria interessante registrar as memórias de toda aquela gente que estava ali 

celebrando conosco meio século de histórias vividas no bairro e no Sesc Potilândia, 

que desde sempre foi o coração do conjunto, servindo de palco para tantos 

encontros”, relatou.  

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração não 

apenas à unidade, mas a todos os comerciários e seus familiares da região. “O Sesc 

fez, literalmente, surgir o bairro de Potilândia. E da mesma forma que a unidade 

impactou nas vidas de quase duas centenas de comerciários, esta obra só pôde ser 

escrita devido a parceria com aqueles que aqui moraram ou moram e ajudaram a 

construir essas memórias”, declarou.  
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Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco 

décadas do Sesc Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 

pessoas. Entre elas, estava a primeira moradora do bairro, a senhora Letice Pessoa 

Dantas. “Quando eu cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única moradora, até 

chegar os outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito tempo frequentei o Sesc 

Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da comunidade, sempre gostei muito 

do lugar. É uma maravilha que tenham feito este livro e me sinto muito honrada em 

receber esta homenagem em uma noite que reuniu tantos amigos que inclusive há 

tempos não via, então agradeço ao Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem 

este momento para gente”, contou emocionada.   

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do Sesc 

no bairro era com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, cursos de 

culinária, corte e costura, economia doméstica, além de campanhas na área da saúde. 

Outro ponto forte da unidade na época eram as atividades de recreação e lazer, com 

destaque para as aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas 

modalidades esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na 

estrutura. Além disso, tornou-se referência na área da educação, com uma escola que 

atende cerca de 600 alunos na educação infantil e fundamental. A unidade está 

atualmente em um processo de reforma, com o objetivo de atender ainda mais 

pessoas com serviços que trazem qualidade de vida e bem-estar para o comerciário, 

seus familiares, e toda a comunidade.  

FONTE: blogdajuliska.com.br  
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Lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 
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O evento realizado na última sexta-feira, 30 de junho, reuniu cerca de 300 pessoas entre 

moradores do bairro e convidados do Sistema Fecomércio   

Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio do 

Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento do livro 

“Sesc Potilândia: 50 Anos”. A solenidade contou com a presença de quase 300 pessoas, 

sendo a maior parte delas moradores e ex-moradores do bairro de Potilândia, que 

fizeram questão de deixar suas contribuições com memórias e histórias da 

localidade.   

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José 

Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc e o 

Sistema Fecomércio a produzir a obra. “Foi durante uma festa que realizamos em 

comemoração aos 50 anos do bairro, em 2016, que, conversando com meu amigo e 

presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, levantamos a ideia de como 

seria interessante registrar as memórias de toda aquela gente que estava ali 

celebrando conosco meio século de histórias vividas no bairro e no Sesc Potilândia, 

que desde sempre foi o coração do conjunto, servindo de palco para tantos 

encontros”, relatou.  

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração não 

apenas à unidade, mas a todos os comerciários e seus familiares da região. “O Sesc 

fez, literalmente, surgir o bairro de Potilândia. E da mesma forma que a unidade 

impactou nas vidas de quase duas centenas de comerciários, esta obra só pôde ser 
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escrita devido a parceria com aqueles que aqui moraram ou moram e ajudaram a 

construir essas memórias”, declarou.  

Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco 

décadas do Sesc Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 

pessoas. Entre elas, estava a primeira moradora do bairro, a senhora Letice Pessoa 

Dantas. “Quando eu cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única moradora, até 

chegar os outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito tempo frequentei o Sesc 

Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da comunidade, sempre gostei muito 

do lugar. É uma maravilha que tenham feito este livro e me sinto muito honrada em 

receber esta homenagem em uma noite que reuniu tantos amigos que inclusive há 

tempos não via, então agradeço ao Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem 

este momento para gente”, contou emocionada.   

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do Sesc 

no bairro era com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, cursos de 

culinária, corte e costura, economia doméstica, além de campanhas na área da saúde. 

Outro ponto forte da unidade na época eram as atividades de recreação e lazer, com 

destaque para as aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas 

modalidades esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na 

estrutura. Além disso, tornou-se referência na área da educação, com uma escola que 

atende cerca de 600 alunos na educação infantil e fundamental. A unidade está 

atualmente em um processo de reforma, com o objetivo de atender ainda mais 

pessoas com serviços que trazem qualidade de vida e bem-estar para o comerciário, 

seus familiares, e toda a comunidade.  
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cerca de 300 pessoas entre moradores do bairro e convidados do 
Sistema Fecomércio 

 

Solenidade de lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 anos” | Foto: 

Divulgação/Sistema Fecomércio RN 

Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio 
do Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento 
do livro “Sesc Potilândia: 50 Anos”. A solenidade contou com a presença de 
quase 300 pessoas, sendo a maior parte delas moradores e ex-moradores 
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do bairro de Potilândia, que fizeram questão de deixar suas contribuições 
com memórias e histórias da localidade.   
Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José 
Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc 
e o Sistema Fecomércio a produzir a obra. “Foi durante uma festa que 
realizamos em comemoração aos 50 anos do bairro, em 2016, que, 
conversando com meu amigo e presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo 
Queiroz, levantamos a ideia de como seria interessante registrar as 
memórias de toda aquela gente que estava ali celebrando conosco meio 
século de histórias vividas no bairro e no Sesc Potilândia, que desde sempre 
foi o coração do conjunto, servindo de palco para tantos encontros”, relatou.  
Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração 
não apenas à unidade, mas a todos os comerciários e seus familiares da região. 
“O Sesc fez, literalmente, surgir o bairro de Potilândia. E da mesma forma 
que a unidade impactou nas vidas de quase duas centenas de comerciários, 
esta obra só pôde ser escrita devido a parceria com aqueles que aqui 
moraram ou moram e ajudaram a construir essas memórias”, declarou.  
Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco 
décadas do Sesc Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 
pessoas. Entre elas, estava a primeira moradora do bairro, a senhora Letice 
Pessoa Dantas. “Quando eu cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única 
moradora, até chegar os outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito 
tempo frequentei o Sesc Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da 
comunidade, sempre gostei muito do lugar. É uma maravilha que tenham 
feito este livro e me sinto muito honrada em receber esta homenagem em 
uma noite que reuniu tantos amigos que inclusive há tempos não via, então 
agradeço ao Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem este momento 
para gente”, contou emocionada.   
Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do 
Sesc no bairro era com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, 
cursos de culinária, corte e costura, economia doméstica, além de campanhas 
na área da saúde. Outro ponto forte da unidade na época eram as atividades de 
recreação e lazer, com destaque para as aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas 
modalidades esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na 
estrutura. Além disso, tornou-se referência na área da educação, com uma 
escola que atende cerca de 600 alunos na educação infantil e fundamental. A 
unidade está atualmente em um processo de reforma, com o objetivo de 



 

 
 

atender ainda mais pessoas com serviços que trazem qualidade de vida e bem-
estar para o comerciário, seus familiares, e toda a comunidade. 
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Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio do 

Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento do livro 

“Sesc Potilândia: 50 Anos”. 
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A solenidade contou com a presença de quase 300 pessoas, sendo a maior parte delas 

moradores e ex-moradores do bairro de Potilândia, que fizeram questão de deixar 

suas contribuições com memórias e histórias da localidade. 

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José 

Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc e o 

Sistema Fecomércio a produzir a obra. 

“Foi durante uma festa que realizamos em comemoração aos 50 anos do bairro, em 

2016, que, conversando com meu amigo e presidente do Sistema Fecomércio, 

Marcelo Queiroz, levantamos a ideia de como seria interessante registrar as 

memórias de toda aquela gente que estava ali celebrando conosco meio século de 

histórias vividas no bairro e no Sesc Potilândia, que desde sempre foi o coração do 

conjunto, servindo de palco para tantos encontros”, relatou. 

 

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração não 

apenas à unidade, mas a todos os comerciários e seus familiares da região. 

“O Sesc fez, literalmente, surgir o bairro de Potilândia. E da mesma forma que a 

unidade impactou nas vidas de quase duas centenas de comerciários, esta obra só 

pôde ser escrita devido a parceria com aqueles que aqui moraram ou moram e 

ajudaram a construir essas memórias”, declarou. 

Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco 

décadas do Sesc Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 

pessoas. Entre elas, estava a primeira moradora do bairro, a senhora Letice Pessoa 

Dantas. 



 

 
 

“Quando eu cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única moradora, até chegar os 

outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito tempo frequentei o Sesc 

Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da comunidade, sempre gostei muito 

do lugar. É uma maravilha que tenham feito este livro e me sinto muito honrada em 

receber esta homenagem em uma noite que reuniu tantos amigos que inclusive há 

tempos não via, então agradeço ao Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem 

este momento para gente”, contou emocionada. 

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do Sesc 

no bairro era com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, cursos de 

culinária, corte e costura, economia doméstica, além de campanhas na área da saúde. 

Outro ponto forte da unidade na época eram as atividades de recreação e lazer, com 

destaque para as aulas de judô, capoeira e dança. 

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas 

modalidades esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na 

estrutura. Além disso, tornou-se referência na área da educação, com uma escola que 

atende cerca de 600 alunos na educação infantil e fundamental. 

A unidade está atualmente em um processo de reforma, com o objetivo de atender 

ainda mais pessoas com serviços que trazem qualidade de vida e bem-estar para o 

comerciário, seus familiares, e toda a comunidade. 
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Lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 anos” conta história do bairro e homenageia moradores.  
O evento realizado na última sexta-feira, 30 de junho, reuniu cerca de 300 pessoas entre moradores do bairro 
e convidados do Sistema Fecomércio   
Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio do Serviço Social do 
Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 Anos”. A 
solenidade contou com a presença de quase 300 pessoas, sendo a maior parte delas moradores e 
ex-moradores do bairro de Potilândia, que fizeram questão de deixar suas contribuições com 
memórias e histórias da localidade. 

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José Damasceno iniciou  as 
falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc e o Sistema Fecomércio a produzir a obra. 
“Foi durante uma festa que realizamos em comemoração aos 50 anos do bairro, em 2016, que, 
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conversando com meu amigo e presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, levantamos 
a ideia de como seria interessante registrar as memórias de toda aquela gente que estava ali 
celebrando conosco meio século de histórias vividas no bairro e no Sesc Potilândia, que desde 
sempre foi o coração do conjunto, servindo de palco para tantos encontros”, relatou. 

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração não apenas à unidade, 
mas a todos os comerciários e seus familiares da região. “O Sesc fez, literalmente, surgir o bairro de 
Potilândia. E da mesma forma que a unidade impactou nas vidas de quase duas centenas de 
comerciários, esta obra só pôde ser escrita devido a parceria com aqueles que aqui moraram ou 
moram e ajudaram a construir essas memórias”, declarou.  

Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco décadas do Sesc 
Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 pessoas. Entre elas, estava a primeira 
moradora do bairro, a senhora Letice Pessoa Dantas. “Quando eu cheguei no bairro fiquei por 8 dias 
sendo a única moradora, até chegar os outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito tempo 
frequentei o Sesc Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da comunidade, sempre gostei 
muito do lugar. É uma maravilha que tenham feito este livro e me sinto muito honrada em receber 
esta homenagem em uma noite que reuniu tantos amigos que inclusive há tempos não via, então 
agradeço ao Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem este momento para gente”, contou 
emocionada. 

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do Sesc no bairro era 
com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, cursos de culinária, corte e costura, economia 
doméstica, além de campanhas na área da saúde. Outro ponto forte da unidade na época eram as 
atividades de recreação e lazer, com destaque para as aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas modalidades esportivas 
(hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na estrutura. Além disso, tornou-se referência na 
área da educação, com uma escola que atende cerca de 600 alunos na educação infantil e 
fundamental. A unidade está atualmente em um processo de reforma, com o objetivo de atender ainda 
mais pessoas com serviços que trazem qualidade de vida e bem-estar para o comerciário, seus 
familiares, e toda a comunidade. 
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Lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 anos” 

conta história do bairro e homenageia moradores  
O evento realizado na última sexta-feira (30) reuniu cerca de 300 pessoas entre 
moradores do bairro e convidados do Sistema Fecomércio 

Na noite da última sexta-feira, 30 de junho, o Sistema Fecomércio, por meio 
do Serviço Social do Rio Grande do Norte (Sesc RN), realizou o 
lançamento do livro “Sesc Potilândia: 50 Anos”. A solenidade contou com a 
presença de quase 300 pessoas, sendo a maior parte delas moradores e ex-
moradores do bairro de Potilândia, que fizeram questão de deixar suas 
contribuições com memórias e histórias da localidade.   

Na cerimônia de lançamento, membro do grupo “Amigos de Potilândia”, José 
Damasceno iniciou as falas contando um pouco dos motivos que levaram o Sesc 
e o Sistema Fecomércio a produzir a obra. “Foi durante uma festa que 
realizamos em comemoração aos 50 anos do bairro, em 2016, que, conversando 
com meu amigo e presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Queiroz, 
levantamos a ideia de como seria interessante registrar as memórias de toda 
aquela gente que estava ali celebrando conosco meio século de histórias vividas 
no bairro e no Sesc Potilândia, que desde sempre foi o coração do conjunto, 
servindo de palco para tantos encontros”, relatou.  

Para o presidente do Sistema Fecomércio, a obra representa uma celebração 
não apenas à unidade, mas a todos os comerciários e seus familiares da região. 
“O Sesc fez, literalmente, surgir o bairro de Potilândia. E da mesma forma que a 
unidade impactou nas vidas de quase duas centenas de comerciários, esta obra 
só pôde ser escrita devido a parceria com aqueles que aqui moraram ou moram 
e ajudaram a construir essas memórias”, declarou.  

Como forma de homenagear algumas das tantas pessoas que marcaram as cinco 
décadas do Sesc Potilândia, foram entregues placas de reconhecimento para 22 
pessoas. Entre elas, estava a primeira moradora do bairro, a senhora Letice 
Pessoa Dantas. “Quando eu cheguei no bairro fiquei por 8 dias sendo a única 
moradora, até chegar os outros vizinhos, e até hoje ainda moro lá. Por muito 
tempo frequentei o Sesc Potilândia nas aulas de hidroginástica, nas festas da 
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comunidade, sempre gostei muito do lugar. É uma maravilha que tenham feito 
este livro e me sinto muito honrada em receber esta homenagem em uma noite 
que reuniu tantos amigos que inclusive há tempos não via, então agradeço ao 
Sesc e ao Sistema Fecomércio por proporcionarem este momento para 
gente”, contou emocionada.   

Na época da inauguração da unidade, em 30 de outubro de 1968, a atuação do 
Sesc no bairro era com trabalho social, incluindo, entre outras atividades, cursos 
de culinária, corte e costura, economia doméstica, além de campanhas na área 
da saúde. Outro ponto forte da unidade na época eram as atividades de 
recreação e lazer, com destaque para as aulas de judô, capoeira e dança.  

Hoje o Sesc Potilândia atende a quase 1.500 pessoas de todas as idades nas 
modalidades esportivas (hidroginástica, futsal, karatê, capoeira) oferecidas na 
estrutura. Além disso, tornou-se referência na área da educação, com uma 
escola que atende cerca de 600 alunos na educação infantil e fundamental. A 
unidade está atualmente em um processo de reforma, com o objetivo de atender 
ainda mais pessoas com serviços que trazem qualidade de vida e bem-estar para 
o comerciário, seus familiares, e toda a comunidade.  
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 Na próxima quarta-feira (5), a partir das 19h30, o Restaurante Navarro, do Hotel-Escola 
Senac Barreira Roxa, irá realizar a segunda noite temática da temporada iniciada no mês 
passado. A noite especial terá um menu em quatro etapas, com ingredientes típicos do 
oceano que banha as regiões da África, Ásia e Europa, uma rolha free por mesa e música 
ao vivo da cantora Sâmela Ramos.  

Elaborado pelos Chefs Jonatã Canela e Francisco Gasteasoro, o cardápio conta 

com Petit tour Tadeu Lubambo, duas ostras gratinadas na brasa e duas 
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surpresas; o primeiro prato será um Camarão grelhado no fogo com ravioli de 

gema curada e pangrattato; na sequência, um Cordeiro desossado inteiro, 

marinado 24h, recheado com ele mesmo e assado em baixa temperatura, 

bronzeado no calor da brasa e regado por seu próprio rôti e servido com xerém e 

mini vegetais. Para sobremesa, Crémeux de chocolate belga meio amargo 

perfumado com cardamomo, sorvete de menta, cavaco chinês de chocolate, 

coulis de menta e calda de chocolate. 

“Em junho nós fizemos a Noite Potiguar com um cardápio inspirado na obra de 

Câmara Cascudo e foi um sucesso. Para esse mês, estamos preparando a noite 

Sabores do Mediterrâneo com uma proposta que cruza as fronteiras da culinária 

internacional, mas que continua com a marca do Navarro em privilegiar 

ingredientes típicos da culinária potiguar que vai do mar ao sertão”, explicou o 

Chef Jonatã Canela. 

Os atendimentos para a noite Sabores do Mediterrâneo serão feitos somente 

sob reserva, ao custo de R$ 130,00* por pessoa. As reservas poderão ser feitas 

pelo telefone 4005-1600 e WhatsApp 98143-9668.  
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Na próxima quarta-feira (05), a partir das 19h30, o Restaurante Navarro, do 

Hotel-Escola Senac Barreira Roxa, irá realizar a segunda noite temática da 

temporada iniciada no mês passado. A noite especial terá um menu em quatro 

etapas, com ingredientes típicos do oceano que banha as regiões da África, 

Ásia e Europa, uma rolha free por mesa e música ao vivo da cantora Sâmela 

Ramos.  

Elaborado pelos Chefs Jonatã Canela e Francisco Gasteasoro, o cardápio conta 

com Petit tour Tadeu Lubambo, duas ostras gratinadas na brasa e duas 

surpresas; o primeiro prato será um Camarão grelhado no fogo com ravioli de 

gema curada e pangrattato; na sequência, um Cordeiro desossado inteiro, 

marinado 24h, recheado com ele mesmo e assado em baixa temperatura, 

bronzeado no calor da brasa e regado por seu próprio rôti e servido com xerém 

e mini vegetais. Para sobremesa, Crémeux de chocolate belga meio amargo 

perfumado com cardamomo, sorvete de menta, cavaco chinês de chocolate, 

coulis de menta e calda de chocolate. 

“Em junho nós fizemos a Noite Potiguar com um cardápio inspirado na obra de 

Câmara Cascudo e foi um sucesso. Para esse mês, estamos preparando a 

noite Sabores do Mediterrâneo com uma proposta que cruza as fronteiras da 

culinária internacional, mas que continua com a marca do Navarro em 
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privilegiar ingredientes típicos da culinária potiguar que vai do mar ao sertão”, 

explicou o Chef Jonatã Canela. 

Os atendimentos para a noite Sabores do Mediterrâneo serão feitos somente 

sob reserva, ao custo de R$ 130,00* por pessoa. As reservas poderão ser feitas 

pelo telefone 4005-1600 e WhatsApp 98143-9668.  

Serviço: 

Noite Sabores do Mediterrâneo 

Data: 05/07 – quarta-feira 

Hora: 19h30 

Local: Restaurante Navarro, no Hotel-Escola Senac Barreira Roxa. End: Via 

Costeira, 4020, Natal-RN. 

Valor: R$130 + 10% de taxa de serviço, sem bebidas inclusas. 

Não será cobrado couvert artístico 

  



 

 
 

Dinner 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/gente-que-acontece/567249  

Data da 
publicação 

05/07/2023 

Veículo BLOG THIAGO CAVALCANTI 

Classificação POSITIVO 

 

Dinner 
Hoje, a partir das 19h30, o Restaurante Navarro, do Hotel-
Escola Senac Barreira Roxa, irá realizar a 2ª noite temática da 
temporada iniciada no mês passado. O jantar especial terá um 
menu em quatro etapas, com ingredientes típicos do oceano 
que banha as regiões da África, Ásia e Europa, uma rolha free 
por mesa e música ao vivo da cantora Sâmela Ramos. 
 
...Os atendimentos para a noite Sabores do Mediterrâneo serão 
feitos somente sob reserva, que poderão ser feitas pelo 
telefone 4005-1600 ou WhatsApp 98143-9668. 
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CARNAUBAIS II 

A Federação do Comércio e Bens, Serviços e Turismo do RN 

(FECOMERCIO), encontra-se em Carnaubais com o seu serviço social, 

uma viatura móvel que presta serviço a saúde da mulher com exames de 

mamografia. A viatura encontra-se estacionada ao lado do ginásio de 

esporte Weldeni Brito e iniciará os exames hoje (4). 
 

CARNAUBAIS/ SUCUPIRA DO G3 

A prefeitura está anunciando a inauguração de uma Unidade Móvel de 

Saúde, pode? Se o veículo e os profissionais são da FECOMÉRCIO. O G3 

transformou a nossa cidade em uma Sucupira. Sem falar o que aconteceu 

no Entroncamento. 
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A matéria, de 
iniciativa do mandato do deputado Francisco do PT, foi aprovada nesta 
terça-feira (4). — Foto: Eduardo Maia 

Na sua 17ª reunião ordinária, a Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Assembleia Legislativa aprovou o projeto que institui a 
“Política Estadual Vini Jr. de combate ao racismo nos estádios e nas 
arenas esportivas do RN”. A matéria, de iniciativa do mandato do 
deputado Francisco do PT, foi aprovada na manhã desta terça-feira (4), 
junto com outros projetos de iniciativa parlamentar e do Executivo. 

De acordo com o projeto, torna-se obrigatório no âmbito das atividades 
dos estádios e arenas do RN a divulgação e a realização de campanhas 
educativas de combate ao racismo nos períodos de intervalo ou que 
antecedem os eventos esportivos ou culturais, preferencialmente 
veiculadas por meios de grande alcance, tais como telões, alto-falantes, 
murais, telas, panfletos, outdoors etc. 

A matéria também institui a divulgação das políticas públicas voltadas 
para o atendimento às vítimas das condutas combatidas pela lei e a 
interrupção da partida em andamento, em caso de denúncia ou 
manifestação de conduta racista por qualquer pessoa presente. 

“Existe um racismo estrutural no Brasil, por mais que algumas poucas 
vozes tentem falar que não. As estatísticas, informações, dados sobre 
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empregos e salários, mortes, violências das mais diversas sofridas, 
ocupação de cargos públicos e eletivos, tudo isso corrobora com a tese 
do racismo estrutural. Nesse sentido, é fundamental que seja 
construído pela sociedade e Estado brasileiros um arcabouço 
institucional e legislativo que combata esse racismo estrutural”, disse o 
deputado Francisco. 

A CCJ também aprovou o projeto que dispõe sobre a prioridade no 
atendimento de pessoas transplantadas nos estabelecimentos públicos 
e privados de saúde do RN, uma iniciativa do mandato do deputado 
Gustavo Carvalho (PSDB). 

“O transplante é um procedimento cirúrgico complexo e que requer 
cuidados específicos e contínuos, visando à recuperação e manutenção 
da saúde do paciente transplantado. Por essa razão, é fundamental que 
essas pessoas tenham um atendimento diferenciado”, justificou 
Gustavo Carvalho, ao apresentar o projeto. Outro projeto aprovado do 
deputado Gustavo Carvalho é o que denomina de Otacílio Barreto Neto 
o Instituto Educacional do RN (IERN) de Tangará. Também de 
denominação, este de iniciativa de Dr. Bernardo (PSDB), foi aprovado o 
projeto que denomina Micthell Dantas Rocha de Lira a Central do 
Cidadão de Patu. 

O deputado Kleber Rodrigues (PSDB) é autor do projeto aprovado na 
CCJ que trata da adequação de carrinhos de compras em 
supermercados, shoppings e lojas de atacado para pessoas com 
deficiência ou mobilidade reduzida. 

Da deputada Divaneide Basílio (PT), foram aprovados os seguintes 
projetos: o que institui a Rota da Fé e das Tradições Religiosas do RN; o 
que estabelece regras para registro dos boletins de ocorrência nas 
delegacias do RN, a expressa obrigação de registrar a autodeclaração da 
vítima acerca de possível crime de natureza LGBTQIA+FÓBICA e o 
projeto que reconhece o grafite e o muralismo como manifestações de 
arte urbana e popular, de valor cultural, artístico e paisagístico. 



 

 
 

“A existência de leis para a população LGBTQIA+ é um passo 
importante, reafirmando o processo de conquista de direitos. É de 
amplo conhecimento a existência de medidas legais antidiscriminatórias 
em benefício dessa comunidade, a qual sistematicamente tem direitos 
básicos inobservados social e institucionalmente, razão pela qual se 
justifica o questionamento sobre como são tratadas suas pelo Estado 
brasileiro e todos os seus entes federativos”, defendeu a deputada. 

Entre outros projetos aprovados na CCJ, está o do presidente da Casa, 
deputado Ezequiel Ferreira (PSDB), que altera a lei 8.12/2002, 
atualizando a nomenclatura da Fecomércio para Federação do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo do RN. 

De Dr. Kerginaldo (PSDB), foi aprovado o projeto que dispõe sobre o 
Programa de Prevenção ao Mieloma Múltiplo e do deputado Ubaldo 
Fernandes (PSDB), o projeto que dispõe sobre a instalação de 
sinalização tátil e sonora nos elevadores dos prédios públicos ou de uso 
coletivo. 

O deputado Hermano Morais (PV) teve aprovado o projeto que institui 
o Programa Advogado Voluntário (PAV) na rede pública e privada de 
ensino do RN. Segundo a matéria, o serviço voluntário do advogado 
será desenvolvido por meio das atividades de consultoria, assessoria e 
direção jurídica, com carga horária e em horários extracurriculares à 
critério da autoridade responsável da instituição escolar, de forma 
gratuita. 

“Queremos com esta proposição orientar os jovens matriculados na 
rede de ensino pública e privada com soluções jurídicas acerca dos 
direitos, dos deveres e das repercussões da vigência, por exemplo, do 
Estatuto da Criança e do Adolescente, do Estatuto do Idoso e da Lei 
Maria da Penha”, afirmou Hermano. 
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ALRN aprova projeto da Política Vini 
Jr. de Combate ao Racismo nos 
estádios 
Na sua 17ª reunião ordinária, a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte (ALRN) aprovou o projeto que 
institui a “Política Estadual Vini Jr. de combate ao racismo nos estádios e nas 
arenas esportivas do RN”. A matéria, de iniciativa do mandato do deputado 
Francisco do PT, foi aprovada na manhã desta terça-feira 4, junto com outros 
projetos de iniciativa parlamentar e do Executivo. 

De acordo com o projeto, torna-se obrigatório no âmbito das atividades dos 
estádios e arenas do RN a divulgação e a realização de campanhas 
educativas de combate ao racismo nos períodos de intervalo ou que 
antecedem os eventos esportivos ou culturais, preferencialmente veiculadas 
por meios de grande alcance, tais como telões, alto-falantes, murais, telas, 
panfletos, outdoors etc. 

A matéria também institui a divulgação das políticas públicas voltadas para o 
atendimento às vítimas das condutas combatidas pela lei e a interrupção da 
partida em andamento, em caso de denúncia ou manifestação de conduta 
racista por qualquer pessoa presente. 

“Existe um racismo estrutural no Brasil, por mais que algumas poucas vozes 
tentem falar que não. As estatísticas, informações, dados sobre empregos e 
salários, mortes, violências das mais diversas sofridas, ocupação de cargos 
públicos e eletivos, tudo isso corrobora com a tese do racismo estrutural. 
Nesse sentido, é fundamental que seja construído pela sociedade e Estado 

https://www.jairsampaio.com/alrn-aprova-projeto-da-politica-vini-jr-de-combate-ao-racismo-nos-estadios/
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brasileiros um arcabouço institucional e legislativo que combata esse 
racismo estrutural”, disse o deputado Francisco. 

Outros projetos aprovados na ALRN 

A CCJ também aprovou o projeto que dispõe sobre a prioridade no 
atendimento de pessoas transplantadas nos estabelecimentos públicos e 
privados de saúde do RN, uma iniciativa do mandato do deputado Gustavo 
Carvalho (PSDB). 

“O transplante é um procedimento cirúrgico complexo e que requer cuidados 
específicos e contínuos, visando à recuperação e manutenção da saúde do 
paciente transplantado. Por essa razão, é fundamental que essas pessoas 
tenham um atendimento diferenciado”, justificou Gustavo Carvalho, ao 
apresentar o projeto. Outro projeto aprovado do deputado Gustavo Carvalho é 
o que denomina de Otacílio Barreto Neto o Instituto Educacional do RN (IERN) 
de Tangará. Também de denominação, este de iniciativa de Dr. Bernardo 
(PSDB), foi aprovado o projeto que denomina Micthell Dantas Rocha de Lira a 
Central do Cidadão de Patu. 

O deputado Kleber Rodrigues (PSDB) é autor do projeto aprovado na CCJ que 
trata da adequação de carrinhos de compras em supermercados, shoppings e 
lojas de atacado para pessoas com deficiência ou mobilidade reduzida. 

Da deputada Divaneide Basílio (PT), foram aprovados os seguintes projetos: o 
que institui a Rota da Fé e das Tradições Religiosas do RN; o que estabelece 
regras para registro dos boletins de ocorrência nas delegacias do RN, a 
expressa obrigação de registrar a autodeclaração da vítima acerca de 
possível crime de natureza LGBTQIA+FÓBICA e o projeto que reconhece o 
grafite e o muralismo como manifestações de arte urbana e popular, de valor 
cultural, artístico e paisagístico. 

“A existência de leis para a população LGBTQIA+ é um passo importante, 
reafirmando o processo de conquista de direitos. É de amplo conhecimento a 
existência de medidas legais antidiscriminatórias em benefício dessa 
comunidade, a qual sistematicamente tem direitos básicos inobservados 
social e institucionalmente, razão pela qual se justifica o questionamento 
sobre como são tratadas suas pelo Estado brasileiro e todos os seus entes 
federativos”, defendeu a deputada. 

Entre outros projetos aprovados na CCJ, está o do presidente da Casa, 
deputado Ezequiel Ferreira (PSDB), que altera a lei 8.12/2002, atualizando a 



 

 
 

nomenclatura da Fecomércio para Federação do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do RN. 

De Dr. Kerginaldo (PSDB), foi aprovado o projeto que dispõe sobre o Programa 
de Prevenção ao Mieloma Múltiplo e do deputado Ubaldo Fernandes (PSDB), o 
projeto que dispõe sobre a instalação de sinalização tátil e sonora nos 
elevadores dos prédios públicos ou de uso coletivo. 

O deputado Hermano Morais (PV) teve aprovado o projeto que institui o 
Programa Advogado Voluntário (PAV) na rede pública e privada de ensino do 
RN. Segundo a matéria, o serviço voluntário do advogado será desenvolvido 
por meio das atividades de consultoria, assessoria e direção jurídica, com 
carga horária e em horários extracurriculares à critério da autoridade 
responsável da instituição escolar, de forma gratuita. 

“Queremos com esta proposição orientar os jovens matriculados na rede de 
ensino pública e privada com soluções jurídicas acerca dos direitos, dos 
deveres e das repercussões da vigência, por exemplo, do Estatuto da Criança 
e do Adolescente, do Estatuto do Idoso e da Lei Maria da Penha”, afirmou 
Hermano. 
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CCJ da Assembleia aprova 

projeto da Política Vini Jr. de 

Combate ao Racismo nos 

estádios 

 

Na sua 17ª reunião ordinária, a Comissão de Constituição 

e Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa aprovou o projeto que institui a 

https://natalemfoco.com.br/politica/ccj-da-assembleia-aprova-projeto-da-politica-vini-jr-de-combate-ao-racismo-nos-estadios/
https://natalemfoco.com.br/politica/ccj-da-assembleia-aprova-projeto-da-politica-vini-jr-de-combate-ao-racismo-nos-estadios/
https://natalemfoco.com.br/tag/justica/
https://natalemfoco.com.br/tag/assembleia-legislativa/


 

 
 

“Política Estadual Vini Jr. de combate ao racismo nos estádios e nas 

arenas esportivas do RN”.  A matéria, de iniciativa do mandato do 

deputado Francisco do PT, foi aprovada na manhã desta terça-feira (4), 

junto com outros projetos de iniciativa parlamentar e do Executivo. 

De acordo com o projeto, torna-se obrigatório no âmbito das atividades 

dos estádios e arenas do RN a divulgação e a realização de campanhas 

educativas de combate ao racismo nos períodos de intervalo ou que 

antecedem os eventos esportivos ou culturais, preferencialmente 

veiculadas por meios de grande alcance, tais como telões, alto-falantes, 

murais, telas, panfletos, outdoors etc.  

A matéria também institui a divulgação das políticas públicas voltadas 

para o atendimento às vítimas das condutas combatidas pela lei e a 

interrupção da partida em andamento, em caso de denúncia ou 

manifestação de  conduta  racista  por  qualquer  pessoa  presente. 

“Existe um racismo estrutural no Brasil, por mais que algumas poucas 

vozes tentem falar que não. As estatísticas, informações, dados sobre 

empregos e salários, mortes, violências das mais diversas sofridas, 

ocupação de cargos públicos e eletivos, tudo isso corrobora com a tese 

do racismo estrutural. Nesse sentido, é fundamental que seja construído 

pela sociedade e Estado brasileiros um arcabouço institucional e 

legislativo que combata esse racismo estrutural”, disse o deputado 

Francisco.  

A CCJ também aprovou o projeto que dispõe sobre a prioridade no 

atendimento de pessoas transplantadas nos estabelecimentos públicos 

e privados de saúde do RN, uma iniciativa do mandato do deputado 

Gustavo Carvalho (PSDB). 

“O transplante é um procedimento cirúrgico complexo e que requer 

cuidados específicos e contínuos, visando à recuperação e manutenção 

da saúde do paciente transplantado. Por essa razão, é  fundamental 

que  essas  pessoas tenham um  atendimento diferenciado”, justificou 

Gustavo Carvalho, ao apresentar o projeto. Outro projeto aprovado do 

deputado Gustavo Carvalho é o que denomina de Otacílio Barreto Neto o 

https://natalemfoco.com.br/tag/politica


 

 
 

Instituto Educacional do RN (IERN) de Tangará. Também de 

denominação, este de iniciativa de Dr. Bernardo (PSDB), foi aprovado o 

projeto que denomina Micthell Dantas Rocha de Lira a Central do 

Cidadão de Patu.  

O deputado Kleber Rodrigues (PSDB) é autor do projeto aprovado na CCJ 

que trata da adequação de carrinhos de compras em supermercados, 

shoppings e lojas de atacado para pessoas com deficiência ou 

mobilidade reduzida.  

Da deputada Divaneide Basílio (PT), foram aprovados os seguintes 

projetos: o que institui a Rota da Fé e das Tradições Religiosas do RN; o 

que estabelece regras para registro dos boletins de ocorrência nas 

delegacias do RN, a expressa obrigação de registrar a autodeclaração da 

vítima acerca de possível crime de natureza  LGBTQIA+FÓBICA e o 

projeto que reconhece o grafite e o muralismo como manifestações de 

arte urbana e popular, de valor cultural, artístico e paisagístico.  

“A 

existência  de  leis  para  a  população  LGBTQIA+  é  um  passo  importan

te, reafirmando   o   processo   de   conquista   de   direitos. É de amplo 

conhecimento a existência de medidas legais antidiscriminatórias em 

benefício 

dessa  comunidade,  a  qual  sistematicamente  tem  direitos  básicos  in

observados social e institucionalmente, razão pela qual se justifica o 

questionamento sobre como são tratadas suas pelo Estado brasileiro e 

todos os seus entes federativos”, defendeu a deputada.  

Entre outros projetos aprovados na CCJ, está o do presidente da Casa, 

deputado Ezequiel Ferreira (PSDB), que altera a lei 8.12/2002, 

atualizando a nomenclatura da Fecomércio para Federação 

do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do RN.  

De Dr. Kerginaldo (PSDB), foi aprovado o projeto que dispõe sobre o 

Programa de Prevenção ao Mieloma Múltiplo e do deputado Ubaldo 

Fernandes (PSDB), o projeto que dispõe sobre a instalação de sinalização 

tátil e sonora nos elevadores dos prédios públicos ou de uso coletivo.  

https://natalemfoco.com.br/tag/economia/
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O deputado Hermano Morais (PV) teve aprovado o projeto que institui o 

Programa Advogado Voluntário (PAV) na rede pública e privada de 

ensino do RN. Segundo a matéria, 

o  serviço  voluntário  do  advogado  será  desenvolvido  por  meio  das 

atividades de consultoria, assessoria e direção jurídica, com carga 

horária e em horários extracurriculares à critério da autoridade 

responsável da instituição escolar, de forma gratuita.  

“Queremos com esta proposição orientar os jovens matriculados na rede 

de ensino pública e privada com soluções jurídicas acerca dos 

direitos,  dos  deveres  e  das  repercussões  da  vigência, por exemplo, 

do  Estatuto  da  Criança  e  do Adolescente, do Estatuto do Idoso e da Lei 

Maria da Penha”, afirmou Hermano. 

Ascom. 
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A matéria, de iniciativa do mandato do deputado Francisco do PT, foi aprovada na 

manhã desta terça-feira 4, junto com outros projetos de iniciativa parlamentar e do 

Executivo 
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Na sua 17ª reunião ordinária, a Comissão de Constituição e 

Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte 

(ALRN) aprovou o projeto que institui a “Política Estadual Vini 

Jr. de combate ao racismo nos estádios e nas arenas esportivas 

do RN”. A matéria, de iniciativa do mandato do deputado 

Francisco do PT, foi aprovada na manhã desta terça-feira 4, 

junto com outros projetos de iniciativa parlamentar e do 

Executivo. 

De acordo com o projeto, torna-se obrigatório no âmbito das 

atividades dos estádios e arenas do RN a divulgação e a 

realização de campanhas educativas de combate ao racismo nos 

períodos de intervalo ou que antecedem os eventos esportivos 

ou culturais, preferencialmente veiculadas por meios de grande 

alcance, tais como telões, alto-falantes, murais, telas, panfletos, 

outdoors etc. 

A matéria também institui a divulgação das políticas públicas 

voltadas para o atendimento às vítimas das condutas 

combatidas pela lei e a interrupção da partida em andamento, 

em caso de denúncia ou manifestação 

de  conduta  racista  por  qualquer  pessoa  presente. 

“Existe um racismo estrutural no Brasil, por mais que algumas 

poucas vozes tentem falar que não. As estatísticas, informações, 

dados sobre empregos e salários, mortes, violências das mais 

diversas sofridas, ocupação de cargos públicos e eletivos, tudo 

isso corrobora com a tese do racismo estrutural. Nesse sentido, 

http://www.al.rn.gov.br/
http://www.al.rn.gov.br/
https://agorarn.com.br/ultimas/camara-projeto-vini-jr-estadios-de-natal/
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é fundamental que seja construído pela sociedade e Estado 

brasileiros um arcabouço institucional e legislativo que 

combata esse racismo estrutural”, disse o deputado Francisco.  

Sede da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte (ALRN) – 
Foto: Reprodução 

Outros projetos aprovados na ALRN 

A CCJ também aprovou o projeto que dispõe sobre a prioridade 

no atendimento de pessoas transplantadas nos 

estabelecimentos públicos e privados de saúde do RN, uma 

iniciativa do mandato do deputado Gustavo Carvalho (PSDB). 

“O transplante é um procedimento cirúrgico complexo e que 

requer cuidados específicos e contínuos, visando à recuperação 

e manutenção da saúde do paciente transplantado. Por essa 



 

 
 

razão, é  fundamental que  essas  pessoas tenham 

um  atendimento diferenciado”, justificou Gustavo Carvalho, ao 

apresentar o projeto. Outro projeto aprovado do deputado 

Gustavo Carvalho é o que denomina de Otacílio Barreto Neto o 

Instituto Educacional do RN (IERN) de Tangará. Também de 

denominação, este de iniciativa de Dr. Bernardo (PSDB), foi 

aprovado o projeto que denomina Micthell Dantas Rocha de 

Lira a Central do Cidadão de Patu. 

O deputado Kleber Rodrigues (PSDB) é autor do projeto 

aprovado na CCJ que trata da adequação de carrinhos de 

compras em supermercados, shoppings e lojas de atacado para 

pessoas com deficiência ou mobilidade reduzida. 

Da deputada Divaneide Basílio (PT), foram aprovados os 

seguintes projetos: o que institui a Rota da Fé e das Tradições 

Religiosas do RN; o que estabelece regras para registro dos 

boletins de ocorrência nas delegacias do RN, a expressa 

obrigação de registrar a autodeclaração da vítima acerca de 

possível crime de natureza  LGBTQIA+FÓBICA e o projeto que 

reconhece o grafite e o muralismo como manifestações de arte 

urbana e popular, de valor cultural, artístico e paisagístico. 

“A 

existência  de  leis  para  a  população  LGBTQIA+  é  um  passo  i

mportante, 

reafirmando   o   processo   de   conquista   de   direitos. É de 

amplo conhecimento a existência de medidas legais 



 

 
 

antidiscriminatórias em benefício 

dessa  comunidade,  a  qual  sistematicamente  tem  direitos  bás

icos  inobservados social e institucionalmente, razão pela qual 

se justifica o questionamento sobre como são tratadas suas pelo 

Estado brasileiro e todos os seus entes federativos”, defendeu a 

deputada. 

Entre outros projetos aprovados na CCJ, está o do presidente da 

Casa, deputado Ezequiel Ferreira (PSDB), que altera a lei 

8.12/2002, atualizando a nomenclatura da Fecomércio para 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do RN. 

De Dr. Kerginaldo (PSDB), foi aprovado o projeto que dispõe 

sobre o Programa de Prevenção ao Mieloma Múltiplo e do 

deputado Ubaldo Fernandes (PSDB), o projeto que dispõe sobre 

a instalação de sinalização tátil e sonora nos elevadores dos 

prédios públicos ou de uso coletivo. 

O deputado Hermano Morais (PV) teve aprovado o projeto que 

institui o Programa Advogado Voluntário (PAV) na rede pública 

e privada de ensino do RN. Segundo a matéria, 

o  serviço  voluntário  do  advogado  será  desenvolvido  por  mei

o  das atividades de consultoria, assessoria e direção jurídica, 

com carga horária e em horários extracurriculares à critério da 

autoridade responsável da instituição escolar, de forma 

gratuita. 



 

 
 

“Queremos com esta proposição orientar os jovens 

matriculados na rede de ensino pública e privada com soluções 

jurídicas acerca dos 

direitos,  dos  deveres  e  das  repercussões  da  vigência, por 

exemplo, do  Estatuto  da  Criança  e  do Adolescente, do 

Estatuto do Idoso e da Lei Maria da Penha”, afirmou Hermano. 
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CCJ da Assembleia aprova projeto da 
Política Vini Jr. de Combate ao 
Racismo nos estádios

 
Na sua 17ª reunião ordinária, a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Assembleia Legislativa aprovou o projeto que institui a "Política Estadual Vini Jr. de 
combate ao racismo nos estádios e nas arenas esportivas do RN".  A matéria, de 
iniciativa do mandato do deputado Francisco do PT, foi aprovada na manhã desta 
terça-feira (4), junto com outros projetos de iniciativa parlamentar e do Executivo. 
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De acordo com o projeto, torna-se obrigatório no âmbito das atividades dos estádios 
e arenas do RN a divulgação e a realização de campanhas educativas de combate 
ao racismo nos períodos de intervalo ou que antecedem os eventos esportivos ou 
culturais, preferencialmente veiculadas por meios de grande alcance, tais como 
telões, alto-falantes, murais, telas, panfletos, outdoors etc.  

A matéria também institui a divulgação das políticas públicas voltadas para o 
atendimento às vítimas das condutas combatidas pela lei e a interrupção da partida 
em andamento, em caso de denúncia ou manifestação 
de  conduta  racista  por  qualquer  pessoa  presente. 

"Existe um racismo estrutural no Brasil, por mais que algumas poucas vozes tentem 
falar que não. As estatísticas, informações, dados sobre empregos e salários, mortes, 
violências das mais diversas sofridas, ocupação de cargos públicos e eletivos, tudo 
isso corrobora com a tese do racismo estrutural. Nesse sentido, é fundamental que 
seja construído pela sociedade e Estado brasileiros um arcabouço institucional e 
legislativo que combata esse racismo estrutural", disse o deputado Francisco.  

A CCJ também aprovou o projeto que dispõe sobre a prioridade no atendimento de 
pessoas transplantadas nos estabelecimentos públicos e privados de saúde do RN, 
uma iniciativa do mandato do deputado Gustavo Carvalho (PSDB). 

"O transplante é um procedimento cirúrgico complexo e que requer cuidados 
específicos e contínuos, visando à recuperação e manutenção da saúde do paciente 
transplantado. Por essa razão, é  fundamental que  essas  pessoas tenham 
um  atendimento diferenciado", justificou Gustavo Carvalho, ao apresentar o 
projeto. Outro projeto aprovado do deputado Gustavo Carvalho é o que denomina 
de Otacílio Barreto Neto o Instituto Educacional do RN (IERN) de Tangará. Também 
de denominação, este de iniciativa de Dr. Bernardo (PSDB), foi aprovado o projeto 
que denomina Micthell Dantas Rocha de Lira a Central do Cidadão de Patu.  

O deputado Kleber Rodrigues (PSDB) é autor do projeto aprovado na CCJ que trata 
da adequação de carrinhos de compras em supermercados, shoppings e lojas de 
atacado para pessoas com deficiência ou mobilidade reduzida.  

Da deputada Divaneide Basílio (PT), foram aprovados os seguintes projetos: o que 
institui a Rota da Fé e das Tradições Religiosas do RN; o que estabelece regras para 
registro dos boletins de ocorrência nas delegacias do RN, a expressa obrigação de 
registrar a autodeclaração da vítima acerca de possível crime de 
natureza  LGBTQIA+FÓBICA e o projeto que reconhece o grafite e o muralismo como 
manifestações de arte urbana e popular, de valor cultural, artístico e paisagístico.  



 

 
 

"A existência  de  leis  para  a  população  LGBTQIA+  é  um  passo  importante, 
reafirmando   o   processo   de   conquista   de   direitos. É de amplo conhecimento 
a existência de medidas legais antidiscriminatórias em benefício 
dessa  comunidade,  a  qual  sistematicamente  tem  direitos  básicos  inobservados 
social e institucionalmente, razão pela qual se justifica o questionamento sobre 
como são tratadas suas pelo Estado brasileiro e todos os seus entes federativos", 
defendeu a deputada.  

Entre outros projetos aprovados na CCJ, está o do presidente da Casa, deputado 
Ezequiel Ferreira (PSDB), que altera a lei 8.12/2002, atualizando a nomenclatura da 
Fecomércio para Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do RN.  

De Dr. Kerginaldo (PSDB), foi aprovado o projeto que dispõe sobre o Programa de 
Prevenção ao Mieloma Múltiplo e do deputado Ubaldo Fernandes (PSDB), o projeto 
que dispõe sobre a instalação de sinalização tátil e sonora nos elevadores dos 
prédios públicos ou de uso coletivo.  

O deputado Hermano Morais (PV) teve aprovado o projeto que institui o Programa 
Advogado Voluntário (PAV) na rede pública e privada de ensino do RN. Segundo a 
matéria, o  serviço  voluntário  do  advogado  será  desenvolvido  por  meio  das 
atividades de consultoria, assessoria e direção jurídica, com carga horária e em 
horários extracurriculares à critério da autoridade responsável da instituição 
escolar, de forma gratuita.  

"Queremos com esta proposição orientar os jovens matriculados na rede de ensino 
pública e privada com soluções jurídicas acerca dos 
direitos,  dos  deveres  e  das  repercussões  da  vigência, por exemplo, 
do  Estatuto  da  Criança  e  do Adolescente, do Estatuto do Idoso e da Lei Maria da 
Penha", afirmou Hermano. 
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Vendas de veículos 

superam em 7,37% o 

volume do 1º semestre de 

2022 

Acumulado do ano passado contabilizava 683.129 unidades de veículos, aponta 

dados da Fenabrave. 

Agência Brasil 
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Quanto a categoria de veículos novos, de maio para junho de 2023, houve um aumento de 

11,41%. - Foto: ©Agência Brasil/EBC 

O total de automóveis emplacados no primeiro semestre deste 

ano foi de 733.442 unidades, superando em 7,37% o volume da 

primeira metade de 2022. De acordo com balanço da Federação 

Nacional da Distribuição de Veículos Automotores (Fenabrave), 

divulgado nesta terça-feira 4 , o acumulado do ano passado 

contabilizava 683.129 unidades desse tipo de veículo.  

Quanto a essa categoria de veículo, de maio para junho deste 

ano, houve um aumento de 11,41%, passando 127.478 para 

142.017 emplacamentos. Ao se comparar o resultado de junho 

deste ano com o de 2022, constata-se também um crescimento 

de 6,33%. 

No levantamento da entidade, destacam-se duas quedas 

significativas, quando se confrontam dados de junho de 2022 e 

junho de 2023. A maior delas, de 28,86%, diz respeito a 

emplacamentos de caminhões. A segunda, de 21,84%, é 

referente aos segmentos de caminhões e ônibus. 

Em movimento contrário, estão os comerciais leves e as 

motocicletas. Fazendo-se a mesma comparação, entre junho do 

ano passado e deste ano, tiveram variação positiva de 18,19% e 

16,09%, respectivamente. 

Para o presidente da entidade, Andreta Júnior, o incentivo do 

governo federal fez com que o segmento de automóveis 

“voltasse a bater o coração”, mas é necessário se pensar 



 

 
 

medidas de forma mais ampla, para que o bom desempenho do 

setor se sustente. Ele disse ainda que a Fenabrave irá entregar 

ao governo uma proposta nesse sentido, em breve. 

Quase 30 montadoras aderem a programa de veículos mais baratos 

Nove montadoras de carros, dez de caminhões e nove de 

ônibus aderiram ao programa do governo federal que prevê a 

redução de impostos para baratear o valor dos automóveis no 

Brasil. A informação foi divulgada nesta quarta-feira 14 

pelo Ministério do Desenvolvimento, Indústria Comércio e 

Serviços (MDIC). 

Em relação aos carros de passeio, demonstraram interesse em 

participar do programa as montadoras Renault, Volks, Toyota, 

Hyundai, Nissan, Honda, GM, Fiat e Peugeot. Elas colocaram à 

disposição 233 versões de 31 modelos de automóveis. O MDIC 

informou ainda que “a lista é dinâmica, ou seja, as montadoras 

podem a qualquer momento incluir outros modelos, desde que 

comuniquem o MDIC”. 

A lista completa dos modelos e versões organizada por ordem 

alfabética, com os descontos previstos, pode ser conferida aqui. 

Já a lista organizada pelo valor dos modelos pode ser acessada 

aqui. 

Todas essas empresas pediram o máximo de recursos iniciais 

permitidos no momento da adesão do programa, ou seja, R$ 10 

milhões cada, sendo que seis montadoras – Volks, Hyundai, 

https://agorarn.com.br/ultimas/programa-para-baratear-carros-agora-vai-priorizar-onibus-e-caminhoes/
https://agorarn.com.br/ultimas/programa-para-baratear-carros-agora-vai-priorizar-onibus-e-caminhoes/
https://www.gov.br/mdic/pt-br
https://www.gov.br/mdic/pt-br


 

 
 

GM, Fiat, Peugeot e Renault – pediram crédito adicional de mais 

R$ 10 milhões. 

A soma dos pedidos representa R$ 150 milhões, ou seja, 30% do 

teto de R$ 500 milhões que poderão ser usados pelas empresas 

no abatimento de tributos para venda de carros mais baratos. 

Ainda segundo o ministério, “Na medida em que usarem os 

valores solicitados, as montadoras podem pedir créditos 

adicionais. Essa possibilidade se esgota quando o teto de R$ 500 

milhões for atingido”. 

Os descontos no valor final dos carros incluídos no programa do 

governo federal vão de R$ 2 mil a R$ 8 mil, podendo aumentar a 

depender dos critérios usados pelas fábricas e concessionárias. 

O tamanho do desconto no preço dos carros vai depender de 

três critérios: menor preço, maior eficiência energética (menos 

poluente) e maior porcentagem de conteúdo nacional, que é o 

total de partes do carro fabricadas no território brasileiro. 

“Quanto maior a pontuação nesses critérios, maior o desconto”, 

afirma o MDIC. 

Veículos: Ônibus e Caminhões 

Dez montadoras de caminhões aderiram ao programa para 

renovação de frotas, somando um volume de descontos de R$ 

100 milhões, o que representa 14% do teto de R$ 700 milhões 

disponibilizados para essa categoria. As empresas que 

demonstraram interesse foram Volkswagen Truck, Mercedes-



 

 
 

Benz, Scania, Fiat Chrysler, Peugeot Citroen, Volvo, Ford, 

Iveco, Mercedes-Benz Cars & Vans e Daf Caminhões. 

No caso dos ônibus, nove montadoras aderiram ao programa. 

São elas: Mercedes-Benz, Scania, Fiat Chrysler, Mercedes-Benz 

Cars & Vans, Comil, Ciferal, Marcopolo, Volare e Iveco. Essas 

empresas solicitaram descontos em tributos que somam R$ 90 

milhões, o equivalente a 30% do teto de R$ 300 milhões 

disponibilizados para as montadoras de ônibus. 

Anúncio 

No final de maio, o governo havia anunciado medidas para 

baixar os preços de carros que custam até R$ 120 mil. Os 

benefícios fiscais levariam a redução de até 10% dos preços. 

Na semana passada, o ministro Haddad afirmou que o 

presidente Lula já havia aprovado as propostas do ministério 

para viabilizar o programa. 

Segundo ele, a iniciativa duraria cerca de quatro meses e a 

renúncia fiscal não chegaria a dois bilhões de reais. 

Outro assunto que estava na pauta do encontro entre Haddad e 

Lula é o Programa Desenrola, que pretende renegociar dívidas 

de pessoas físicas. 

https://agorarn.com.br/ultimas/governo-lula-lanca-programas-para-comprar-veiculos-e-resolver-dividas/


 

 
 

Sobre o programa 

O governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) lançou 

nesta segunda-feira 5 um programa de R$ 1,5 bilhão para 

baratear os preços de carros populares, caminhões e ônibus e 

estimular o aumento do crédito e o crescimento da economia 

brasileira. 

O anúncio também inclui o programa de renegociação de 

dívidas de pessoas físicas, o Desenrola, prometido ainda na 

campanha eleitoral, que vai vigorar a partir de julho. 

O desconto para carros de passeio vai variar de R$ 2 mil a R$ 8 

mil e, para ônibus e caminhões, entre R$ 33,6 mil e R$ 99,4 mil. 

O programa, inicialmente idealizado para baratear apenas a 

venda de carros novos de até R$ 120 mil, numa tentativa de 

resgate ao chamado carro popular, foi reformulado para 

abranger caminhões e ônibus e dar uma “roupagem verde”. Isso 

porque, no caso de ônibus e caminhões, os veículos terão de 

sair de circulação. 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse que o 

programa é responsável do ponto de vista fiscal. Os descontos 

nos preços na forma de bônus serão concedidos até a demanda 

chegar ao limite máximo do custo do programa: R$ 300 milhões 

para ônibus, R$ 500 milhões para carros e R$ 700 milhões para 

caminhões. 
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Vendas de veículos 
superam em 7,37% o 

volume do 1º 
semestre de 2022 

Acumulado do ano passado contabilizava 683.129 
unidades, diz Fenabrave 

  

ouvir: 

O total de automóveis emplacados no primeiro semestre deste ano foi de 
733.442 unidades, superando em 7,37% o volume da primeira metade de 2022. 
De acordo com balanço da Federação Nacional da Distribuição de Veículos 
Automotores (Fenabrave), divulgado hoje (4), o acumulado do ano passado 
contabilizava 683.129 unidades desse tipo de veículo.  

Quanto a essa categoria de veículo, de maio para junho deste ano, houve um 
aumento de 11,41%, passando 127.478 para 142.017 emplacamentos. Ao se 
comparar o resultado de junho deste ano com o de 2022, constata-se também 
um crescimento de 6,33%. 

No levantamento da entidade, destacam-se duas quedas significativas, quando 
se confrontam dados de junho de 2022 e junho de 2023. A maior delas, de 
28,86%, diz respeito a emplacamentos de caminhões. A segunda, de 21,84%, é 
referente aos segmentos de caminhões e ônibus. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/vendas-de-veiculos-superam-em-737-o-volume-do-1o-semestre-de-2022
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/vendas-de-veiculos-superam-em-737-o-volume-do-1o-semestre-de-2022


 

 
 

Em movimento contrário, estão os comerciais leves e as motocicletas. Fazendo-
se a mesma comparação, entre junho do ano passado e deste ano, tiveram 
variação positiva de 18,19% e 16,09%, respectivamente. 

Para o presidente da entidade, Andreta Júnior, o incentivo do governo federal 
fez com que o segmento de automóveis "voltasse a bater o coração", mas é 
necessário se pensar medidas de forma mais ampla, para que o bom 
desempenho do setor se sustente. Ele disse ainda que a Fenabrave irá entregar 
ao governo uma proposta nesse sentido, em breve. 
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Juros altos no Brasil podem custar 
até R$ 182 bilhões a mais por ano ao 
país 
A manutenção da taxa básica de juros em 13,75% ao ano custa bilhões ao 
Brasil, que poderia utilizar o montante em setores que carecem de 
investimento. 

Segundo dados do Banco Central (BC), a cada 1 ponto percentual na Selic 
mantido por 12 meses, o país gasta cerca de R$ 43 bilhões a mais com a dívida 
bruta — que abrange o total dos passivos de responsabilidade do governo 
federal, além de estados e municípios. 

Por isso, caso a Selic já fosse de 9,5% ao ano, conforme prevê projeção do 
Boletim Focus do BC para 2024, o Brasil iria economizar cerca de R$ 182 bilhões 
ao ano só com o pagamento de juros da dívida, uma conta que desconsidera o 
impacto da inflação e câmbio. 

É por meio da dívida contraída pelo Tesouro Nacional por meio da emissão de 
títulos públicos que o governo consegue financiar o déficit orçamentário. 

Nele conta o refinanciamento da própria dívida, bem como os débitos 
contraídos para realizar operações com finalidades específicas, como 
investimentos em infraestrutura, gastos com a Previdência, repasses a 
estados e municípios, entre outros. 

https://www.jairsampaio.com/juros-altos-no-brasil-podem-custar-ate-r-182-bilhoes-a-mais-por-ano-ao-pais/
https://www.jairsampaio.com/juros-altos-no-brasil-podem-custar-ate-r-182-bilhoes-a-mais-por-ano-ao-pais/


 

 
 

De acordo com Felipe Salto, economista-chefe da Warren, o gasto é reflexo de 
um percentual elevado da dívida pública indexada diretamente à própria 
Selic. 

No mês passado, o secretário do Tesouro Nacional, Rogério Ceron, afirmou que 
um terço da dívida pública, que chegou a R$ 5,9 trilhões em maio, está 
atrelado à Selic. 

Além do impacto direto, o economista da Associação dos Auditores-Fiscais da 
Receita Federal do Brasil (Anfip), Flávio Tonelli Vaz, destaca que o custo dos 
juros vai além e avança em tamanho quando comparado a tudo que o Brasil 
produz. 

“Entre 2018 e 2020, os juros nominais de dívida ficaram em média em R$ 353 
bilhões, segundo dados do BC. Em 2021, quando a Selic começou a subir, a 
conta de juros passou para R$ 448 bilhões. Já em 2022, com os juros em 
13,75%, já foi R$ 586 bilhões”, afirmou. 

“Em termos de PIB, no primeiro triênio ele representou 4,83% do PIB, passando 
para 5% no ano seguinte e para 6% do PIB no ano passado. Então os juros 
impactam muito mais do que somente os títulos que estão indexados na 
Selic”. 

Por isso, de acordo com Felipe Salto, uma redução da Selic traria um alívio 
considerável nas contas públicas, permitindo que o governo controlasse 
melhor o Orçamento e contribuindo para o cenário econômico. 

“Além do efeito direto sobre o gasto com juro, há ainda os efeitos ao longo do 
tempo no sentido de facilitar o equilíbrio da dívida em relação ao PIB, porque, 
com juros menores, a dívida cresce com menos força e, com uma mesma taxa 
de crescimento econômico prevista para a economia, fica mais fácil 
estabilizar a relação dívida/PIB”, disse. 

Dúvida pública chegou a 58% do PIB 

Em junho, o BC divulgou que o setor público consolidado registrou déficit 
primário de R$ 50,2 bilhões em maio, ante déficit de R$ 33 bilhões no mesmo 
mês de 2022. 

Os dados englobam as contas do governo federal, estados e municípios e 
empresas estatais — exceto Petrobras, Eletrobras e bancos. 



 

 
 

A dívida líquida do setor público chegou a 57,8% do PIB, ou R$ 5,9 trilhões, em 
maio, alta de 0,8 ponto do PIB no mês. 

Já a dívida bruta — que compreende governo federal, INSS e governos 
estaduais e municipais — atingiu 73,6% do PIB, ou R$ 7,6 trilhões, com elevação 
de 0,7 ponto em relação ao mês anterior. 

Para Rafaela Vitória, economista-chefe do Inter, o resultado das contas 
públicas divulgado em junho mostra um cenário desafiador para o governo. 

“O resultado fiscal segue desafiador para o governo. Sem crescimento 
adicional de receitas no segundo semestre, o déficit em 2023 deve ficar 
próximo de 1% do PIB e as despesas com juros devem ultrapassar R$ 700 
bilhões, levando a dívida bruta a 75% do PIB, mesmo com o crescimento maior 
da economia”, disse. 

CNN Brasil 
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Juros altos no Brasil podem custar 
até R$ 182 bilhões a mais por ano 
ao país 

Dados do Banco Central mostram que a cada 1 ponto percentual na Selic mantido por 

12 meses, o país gasta cerca de R$ 43 bilhões a mais com a dívida bruta 

Em junho, o BC divulgou que o setor público consolidado registrou déficit primário de R$ 50,2 

bilhões em maio, ante déficit de R$ 33 bilhões no mesmo mês de 2022Marcello Casal Jr./Agência 

Brasil 

Vinicius Pereiracolaboração para a CNN 

São Paulo 
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A manutenção da taxa básica de juros em 13,75% ao ano custa 

bilhões ao Brasil, que poderia utilizar o montante em setores que 

carecem de investimento. 

Segundo dados do Banco Central (BC), a cada 1 ponto percentual na 

Selic mantido por 12 meses, o país gasta cerca de R$ 43 bilhões a 

mais com a dívida bruta — que abrange o total dos passivos de 

responsabilidade do governo federal, além de estados e municípios. 

Por isso, caso a Selic já fosse de 9,5% ao ano, conforme prevê 

projeção do Boletim Focus do BC para 2024, o Brasil iria economizar 

cerca de R$ 182 bilhões ao ano só com o pagamento de juros da 

dívida, uma conta que desconsidera o impacto da inflação e câmbio. 

É por meio da dívida contraída pelo Tesouro Nacional por meio da 

emissão de títulos públicos que o governo consegue financiar o 

déficit orçamentário. 

Nele conta o refinanciamento da própria dívida, bem como os débitos 

contraídos para realizar operações com finalidades específicas, como 

investimentos em infraestrutura, gastos com a Previdência, repasses 

a estados e municípios, entre outros. 

De acordo com Felipe Salto, economista-chefe da Warren, o gasto é 

reflexo de um percentual elevado da dívida pública indexada 

diretamente à própria Selic. 

No mês passado, o secretário do Tesouro Nacional, Rogério Ceron, 

afirmou que um terço da dívida pública, que chegou a R$ 5,9 trilhões 

em maio, está atrelado à Selic. 

Além do impacto direto, o economista da Associação dos Auditores-

Fiscais da Receita Federal do Brasil (Anfip), Flávio Tonelli Vaz, 

https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/juros
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/banco-centro
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/boletim-focus
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/banco-centro


 

 
 

destaca que o custo dos juros vai além e avança em tamanho 

quando comparado a tudo que o Brasil produz. 

“Entre 2018 e 2020, os juros nominais de dívida ficaram em média 

em R$ 353 bilhões, segundo dados do BC. Em 2021, quando a Selic 

começou a subir, a conta de juros passou para R$ 448 bilhões. Já 

em 2022, com os juros em 13,75%, já foi R$ 586 bilhões”, afirmou. 

“Em termos de PIB, no primeiro triênio ele representou 4,83% do PIB, 

passando para 5% no ano seguinte e para 6% do PIB no ano 

passado. Então os juros impactam muito mais do que somente os 

títulos que estão indexados na Selic”. 

Por isso, de acordo com Felipe Salto, uma redução da Selic traria um 

alívio considerável nas contas públicas, permitindo que o governo 

controlasse melhor o Orçamento e contribuindo para o cenário 

econômico. 

“Além do efeito direto sobre o gasto com juro, há ainda os efeitos ao 

longo do tempo no sentido de facilitar o equilíbrio da dívida em 

relação ao PIB, porque, com juros menores, a dívida cresce com 

menos força e, com uma mesma taxa de crescimento econômico 

prevista para a economia, fica mais fácil estabilizar a relação 

dívida/PIB”, disse. 

Dúvida pública chegou a 58% do PIB 

Em junho, o BC divulgou que o setor público consolidado registrou 

déficit primário de R$ 50,2 bilhões em maio, ante déficit de R$ 33 

bilhões no mesmo mês de 2022. 



 

 
 

Os dados englobam as contas do governo federal, estados e 

municípios e empresas estatais — exceto Petrobras, Eletrobras e 

bancos. 

A dívida líquida do setor público chegou a 57,8% do PIB, ou R$ 5,9 

trilhões, em maio, alta de 0,8 ponto do PIB no mês. 

Já a dívida bruta — que compreende governo federal, INSS e 

governos estaduais e municipais — atingiu 73,6% do PIB, ou R$ 7,6 

trilhões, com elevação de 0,7 ponto em relação ao mês anterior. 

Para Rafaela Vitória, economista-chefe do Inter, o resultado das 

contas públicas divulgado em junho mostra um cenário desafiador 

para o governo. 

“O resultado fiscal segue desafiador para o governo. Sem 

crescimento adicional de receitas no segundo semestre, o déficit em 

2023 deve ficar próximo de 1% do PIB e as despesas com juros 

devem ultrapassar R$ 700 bilhões, levando a dívida bruta a 75% do 

PIB, mesmo com o crescimento maior da economia”, disse. 

Segundo ela, um ajuste fiscal mais rápido pode fazer com que a Selic 

finalmente caia e, assim, reduzir as despesas com juros das contas. 

“Por outro lado, um ajuste fiscal mais célere e com maior 

credibilidade, pode reduzir a percepção de risco do mercado, e 

resultar em importante queda dos juros e consequentemente das 

despesas nominais, contribuindo para reduzir o crescimento da 

dívida pública projetado pelo mercado para os próximos anos”, 

completou. 

De acordo com Maria Lucia Fattorelli, coordenadora da entidade 

Auditoria Cidadã da Dívida, o crescimento da dívida pública baseado 

na alta dos juros é um problema. 



 

 
 

Para a especialista, o movimento tem crescido e servido apenas para 

“alimentar os mecanismos financeiros que geram dívida sem 

contrapartida, em especial os elevadíssimos juros sobre os juros da 

própria dívida, sem limite”. 

“O mais grave é que não existe teto, limite ou controle algum para 

esse gasto com juros da dívida pública, tendo em vista que, se os 

recursos disponíveis no Orçamento ou na conta única do Tesouro 

não forem suficientes para esse pagamento, o governo emite mais 

títulos públicos e paga, aumentando continuamente o estoque da 

dívida pública, sobre o qual, no mês seguinte, incidirá mais juros em 

cascata”, afirmou. 
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Juros altos no Brasil podem custar até R$ 182 bilhões a mais por ano ao país 

 

A manutenção da taxa básica de juros em 13,75% ao ano custa bilhões ao Brasil, que 

poderia utilizar o montante em setores que carecem de investimento. 

Segundo dados do Banco Central (BC), a cada 1 ponto percentual na Selic mantido por 

12 meses, o país gasta cerca de R$ 43 bilhões a mais com a dívida bruta — que abrange 

o total dos passivos de responsabilidade do governo federal, além de estados e 

municípios. 

Por isso, caso a Selic já fosse de 9,5% ao ano, conforme prevê projeção do Boletim 

Focus do BC para 2024, o Brasil iria economizar cerca de R$ 182 bilhões ao ano só 

com o pagamento de juros da dívida, uma conta que desconsidera o impacto da inflação 

e câmbio. 

É por meio da dívida contraída pelo Tesouro Nacional por meio da emissão de títulos 

públicos que o governo consegue financiar o déficit orçamentário. 

Nele conta o refinanciamento da própria dívida, bem como os débitos contraídos para 

realizar operações com finalidades específicas, como investimentos em infraestrutura, 

gastos com a Previdência, repasses a estados e municípios, entre outros. 

De acordo com Felipe Salto, economista-chefe da Warren, o gasto é reflexo de um 

percentual elevado da dívida pública indexada diretamente à própria Selic. 

No mês passado, o secretário do Tesouro Nacional, Rogério Ceron, afirmou que um 

terço da dívida pública, que chegou a R$ 5,9 trilhões em maio, está atrelado à Selic. 

Além do impacto direto, o economista da Associação dos Auditores-Fiscais da Receita 

Federal do Brasil (Anfip), Flávio Tonelli Vaz, destaca que o custo dos juros vai além e 

avança em tamanho quando comparado a tudo que o Brasil produz. 

“Entre 2018 e 2020, os juros nominais de dívida ficaram em média em R$ 353 bilhões, 

segundo dados do BC. Em 2021, quando a Selic começou a subir, a conta de juros 

passou para R$ 448 bilhões. Já em 2022, com os juros em 13,75%, já foi R$ 586 

bilhões”, afirmou. 

https://gustavonegreiros.com.br/2023/07/04/juros-altos-no-brasil-podem-custar-ate-r-182-bilhoes-a-mais-por-ano-ao-pais
https://gustavonegreiros.com.br/2023/07/04/juros-altos-no-brasil-podem-custar-ate-r-182-bilhoes-a-mais-por-ano-ao-pais


 

 
 

“Em termos de PIB, no primeiro triênio ele representou 4,83% do PIB, passando para 

5% no ano seguinte e para 6% do PIB no ano passado. Então os juros impactam muito 

mais do que somente os títulos que estão indexados na Selic”. 

Por isso, de acordo com Felipe Salto, uma redução da Selic traria um alívio 

considerável nas contas públicas, permitindo que o governo controlasse melhor o 

Orçamento e contribuindo para o cenário econômico. 

“Além do efeito direto sobre o gasto com juro, há ainda os efeitos ao longo do tempo no 

sentido de facilitar o equilíbrio da dívida em relação ao PIB, porque, com juros 

menores, a dívida cresce com menos força e, com uma mesma taxa de crescimento 

econômico prevista para a economia, fica mais fácil estabilizar a relação dívida/PIB”, 

disse. 

Dúvida pública chegou a 58% do PIB 

Em junho, o BC divulgou que o setor público consolidado registrou déficit primário de 

R$ 50,2 bilhões em maio, ante déficit de R$ 33 bilhões no mesmo mês de 2022. 

Os dados englobam as contas do governo federal, estados e municípios e empresas 

estatais — exceto Petrobras, Eletrobras e bancos. 

A dívida líquida do setor público chegou a 57,8% do PIB, ou R$ 5,9 trilhões, em maio, 

alta de 0,8 ponto do PIB no mês. 

Já a dívida bruta — que compreende governo federal, INSS e governos estaduais e 

municipais — atingiu 73,6% do PIB, ou R$ 7,6 trilhões, com elevação de 0,7 ponto em 

relação ao mês anterior. 

Para Rafaela Vitória, economista-chefe do Inter, o resultado das contas públicas 

divulgado em junho mostra um cenário desafiador para o governo. 

“O resultado fiscal segue desafiador para o governo. Sem crescimento adicional de 

receitas no segundo semestre, o déficit em 2023 deve ficar próximo de 1% do PIB e as 

despesas com juros devem ultrapassar R$ 700 bilhões, levando a dívida bruta a 75% do 

PIB, mesmo com o crescimento maior da economia”, disse. 

CNN Brasil 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 

  



 

 
 

Juros altos no Brasil podem custar até R$ 182 bilhões a mais por ano ao país 
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Juros altos no Brasil podem custar até R$ 182 

bilhões a mais por ano ao país 

 

Foto: Marcello Casal Jr./Agência Brasil 

A manutenção da taxa básica de juros em 13,75% ao ano custa 

bilhões ao Brasil, que poderia utilizar o montante em setores que 

carecem de investimento. 

Segundo dados do Banco Central (BC), a cada 1 ponto percentual 

na Selic mantido por 12 meses, o país gasta cerca de R$ 43 bilhões 

a mais com a dívida bruta — que abrange o total dos passivos de 

responsabilidade do governo federal, além de estados e 

municípios. 

Por isso, caso a Selic já fosse de 9,5% ao ano, conforme prevê 

projeção do Boletim Focus do BC para 2024, o Brasil iria 

economizar cerca de R$ 182 bilhões ao ano só com o pagamento 

de juros da dívida, uma conta que desconsidera o impacto da 

inflação e câmbio. 

https://www.blogdobg.com.br/juros-altos-no-brasil-podem-custar-ate-r-182-bilhoes-a-mais-por-ano-ao-pais/
https://www.blogdobg.com.br/juros-altos-no-brasil-podem-custar-ate-r-182-bilhoes-a-mais-por-ano-ao-pais/
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Produção industrial 
cresce 0,3% em maio 

Alta vem depois de queda de 0,6% em abril 
  

ouvir: 

A produção industrial brasileira apresentou crescimento de 0,3% em maio 
deste ano, na comparação com o mês anterior. A alta veio depois de uma queda 
de 0,6% em abril deste ano. A Pesquisa Industrial Mensal (PIM) foi divulgada 
nesta terça-feira (4) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).  

Na comparação com maio de 2022, o setor teve alta de 1,9%. Na média móvel 
trimestral, o avanço é de 0,3%. Apesar disso, o indicador acumula queda de 
0,4% no ano e estabilidade no acumulado de 12 meses.  

“O setor industrial se encontra 1,5% abaixo do patamar pré-pandemia, ou seja, 
fevereiro de 2020, e 18,1% abaixo do nível recorde, alcançado em maio de 
2011”, afirma o gerente da pesquisa, André Macedo. “A produção industrial, 
que avançou 1,5% nos três últimos meses de 2022 e prossegue com saldo 
positivo de 0,4% nesse início de 2023 frente ao patamar que havia encerrado o 
ano passado, ainda assim permanece distante de recuperar as perdas do 
passado recente”.  

Dezenove dos 25 ramos industriais analisados na pesquisa apresentaram alta 
em relação a abril, com destaques para coque, produtos derivados do petróleo 
e biocombustíveis (7,7%), veículos automotores, reboques e carrocerias (7,4%) 
e máquinas e equipamentos (12,3%). 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/producao-industrial-cresce-03-de-abril-para-maio
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-07/producao-industrial-cresce-03-de-abril-para-maio


 

 
 

Por outro lado, entre as seis atividades em queda, os principais impactos 
vieram dos produtos alimentícios (-2,6%) e produtos farmoquímicos e 
farmacêuticos (-9,7%).  

Das quatro grandes categorias econômicas da indústria, três apresentaram alta 
de abril para maio: bens de consumo duráveis (9,8%), bens de capital, isto é, as 
máquinas e equipamentos usados no setor produtivo (4,2%) e bens 
intermediários, ou seja, os insumos industrializados usados no setor produtivo 
(0,1%). 

Os bens de consumo semi e não duráveis apresentaram queda no período: -
1,1%.  
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Capas dos Jornais 
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